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住一個不願意但孤立無援的盟國起見，蘇聯的當權 

者毫不遲疑於派軍隊干預匈牙利的內政，他們的這 

—種作風違反了他們以國際社會及本組織成員的資 

格所曾承諾尊ffl及維誰的各種公認的政治、法律及 

道義原則。由於蘇聯的武裝干預一 ■這等於對匈牙 

利人民的公然侵略，匈牙利仍然在蘇聯政府所設S  
而由蘇聯軍隊所保謹的政權下輾轉呻吟，痛苦萬狀。

一九〇 . 最近蘇聯政權有S 担絕接受以前領袖 

們所爲的惡行—— 至少在口頭上是如此，當他們認 

爲這樣對於黨爭有利的時候。將來可能爲了同樣的 

理由，蘇聯會拒絕接受它所採取爲使高貴而不幸的 

匈牙利人民陷於困苦絕望的種種措施。照蘇聯內部 

現在不時發生的一些情形看來，上面所說的是一個 

合理的假設，雖然對於目前的情勢毫無補救，但是 

使那些認爲自己在道義上義應斥責蘇聯侵略的人得 

到一點安慰，這些人是爲了維誰仍在被侵犯的崇高 

原則同時又爲了同情匈牙利國家才這樣做的。

一九一. 大會面臨的是特別委員會報吿書、蘇 

聯政府的强硬態度、和一個爲外國政府所設崮的政

權繼績對匈牙利人民所採取的錤壓措施，處此情形， 

大會不能毫無作爲。最低限度，它可以近申它的目 

的和以往的判斷，並設法尋求切實有效的方法，使 

得這種情况可以忮忮地改善。

一九二. 經已提出同時我國認爲它在道義上義 

應參與提出的决議草案[A/3658 and Add. 1]反映 

了上面的那些目標。决議草案將一項非常艱巨而又 

非常光榮的任務託付給在應付裕如下主持我們工作 

的那一位賢明政治家。

一九三• 因此，依我國代表囤看來，大會對於 

匈牙利問題的責任還是很明顯的。不論目前有多少 

成希望可以達到我們的目標，我們不應當、也不能 

够，捨棄匈牙利人民。我們應當不厭倦地繼辙給予 

他們希望和安慰，我們在努力設法協助他們ffl新獲 

得他們的獨立和基本權利時，永遠不要氣餒。踏上 

這條途徑，有一點我們是完全有把握的：那就是在 

我們背後，伴着我們，永遠支持我們的是人類的良 
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一九五六年十一月四日至十日大會第 
二緊急特別屆會所審議之問題(績完）

匈牙利問題特別委員會報吿書（A /3592 )

一 . 主席：現在請特別委員會主席發言。

二 . Mr. ANDERSEN ( 丹麥） （匈牙利問題

特別委員會主席）：主席准我在此項辯論尙未結朿 

以前，畧作數言，我很感謝。我一定力求簡短。我 

將僅就過去的辯論經過，提出幾點槪括的意見。

三 . 首先而且最重要的，我願對特別委員會的 

四位同事，表示感謝。他們在這許多月的工作中， 

表現了極高的合作精神。我也願對特別委員會祕書 

處的人員表示感謝，他們提供了極大的協助。

四 . 我要强調指出一項重要事贲，這就是，特 

別委員會報吿書[A /3 5 9 2 ]是一致同怠的報吿書。 

如果考慮到委員會的五位人員來自世界上五個不同 

部分，來自經濟及社會情形與文化及政治傳統均迥 

不相同的國家，而能狻得一致同怠的結論，我認爲 

這是値得重視的事實。我也可以說我們就調査所 

得，很容易地達成了一致同意的結論。

五 . 我也要立卽以極端堅决的態度，指出蘇聯 

代表、匈牙利代表，及其他共產主義國家或人民共 

和國代表所謂我們的報吿書不是我們自行權衡匈牙 

利國內情况的結果，不是我們本人眞誠信念的表 

現，而是若千國家政府，尤其是美國和聯合王國政 

府，行使某種壓力的結果之說，是完全沒有根據的。

六 . 這種說法，當然全屬子虛。在很小心傾聽 

各共產主義國家代表的演說之後，我認爲可以在此 

地指出他們並未能證明我們的報吿書中有任何部分 

不正確。他們根本就沒有企圓證明這一點。他們只
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是空洞地說到毁謗、造謠、等等。他們採取這種辦 

法，並未出任何人怠料之外，也沒有說服任何人。

七 . 在許多赞同我們的報吿書的演說之後，我 

不預備詳加檢討，但願强調下面各點。

八 . 第一，爲了有力的理由，沒有人否認蘇聯 

使用它的軍力，摧毁了匈牙利的民族革命。

九 . 第二，如果不因蘇聯採取此項軍事行動， 

K adar就不可能建立他的政權，這是無可否認的。

一〇 . 第三，有人說蘇聯是受匈牙利政府的邀 

請而採取行動的。但是關於誰邀請蘇聯政府採取軍 

事行動，我們毫無情報。就我所知，不管是Kadar 
本人或Mr. Marosan自稱發出邀請，他們當時的行 

動，並未代表任何合法政府。他們僅以個人資格採 

取行動。

一一 . 第四，我要强調指出，並沒有人否認在 

就蘇聯軍隊撤出匈牙利問題進行談判之時，蘇聯政 

治警察首長General Serov親自出馬，逮捕了代表 

合法的 Imre N a g y政府接受蘇聯當局正式邀請的 

匈牙利代表圈。

^ 二 . 第五，不管共產主義國家的代表們在此 

地如何說法，有很多匈牙利人民被押解出國，這是 

業經證明的事踅。但是我們在委員會中未能查明被 

押解出國的人數，在此地的討論中，我們也未能獲 

得關於被押解出國者的人數，以及其中有多少人至 

今尙未釋返家園的任何情報。

一三 . 最後，我只要說這幾句話。由於蘇聯的 

軍力，蘇聯及Kadar派共產黨，我强調” Kadar派 

共產黨” ，戰勝了匈牙利的民族民主解放運動，他 

們可以因此而自鳴得怠；但是他們在這方面雖然勝 

利，同時却邊失了絕大多數匈牙利人民的信心，並 

且我也可以說喪失了全世界千千萬萬男女人民的信 

心。如果蘇聯要想恢復它所喪失而且是它所需要的 

信心，以及將來眞正國際合作所需要的信心，我一 

得之愚，認爲蘇聯應該嚴重考慮我在此地所提到的 

這幾點。

一四.我最後的一句話是我竭誠希望蘇聯能够 

如此做。

一 五 . Mr. ESIN ( 土耳其）：在過去一年中， 

匈牙利境內繼匈牙利人民爭取自由的英勇鬥爭後所 

發生的各種悲慘車件，在我們的記憶中仍極鮮明。 

聯合國經由安全理事會及大會的不斷努力，以求制 

止外國在匈牙利境內進行武裝千涉，並調治該國英

勇人民的瘡痍，爲全體世人所深知，並已由過去許 

多位發言人詳加評論。

一六. 迄今爲i t ，這些努力無一成功，極爲不 

幸。其他的武裝干涉窜件遵行了大會的建議，而在 

匈牙利事件中，却完全無視大會的决議，這也同樣 

令人失望。因此，匈牙利情勢是對全人類的一個問 

題，仍然爲全世界輿論的主要關切所在。但是，過 

去在實現聯合國宗旨方面所遭遇的種種困難，却不 

應該使我們不探求新的處理辦法，依據憲章原則與 

宗旨，堅持努力。

一七 . 首先，我代表圑看到在大會處理匈牙利 

人民極端悲慘的命運時，在我們每一個人面臨極端 

嚴重的責任時，却有人企圖使我們的討論脫離其眞 

正目標，深感遺憾。有人說重行召開本届會的目的 

是重燃"冷戰’' 的餘燼，或是從事宣傳戰。我不能相 

信向大會提出决議草案[A/3658 and Add. 1 ]的任 

何一位提案人，或是爲匈牙利人民的命運大聲呼猇 

的任何一位發言人，除謀在歷史紀錄上載明我們的 

傷慟與失望，同時繼績我們的努力，以求對情勢作 

任何可能改善之外，別有其他用心。

一八.希臌代表團竟然在本辯論中提出了賽昔 

勒斯問題，利用關於匈牙利的辯論，助長其關於那 

個遙遠島嶼的熟爛宣傳，我代表圑同樣表示遺憾。 

我不預備行使我的答辯權，因爲我代表團認爲任何 

企圖，使大會不專力重視其在當前問題中的莊嚴責 

任，都是極堪遺憾的。

一九.特別委員會報吿書 [A /3 5 9 2 ]現在已，經 

向大會提出。該委員會主席丹麥的Mr. Andersen，報 

吿員澳大利亞的Mr. Shann, 及錫蘭的Mr. Gune
wardene , 突尼西亞的Mr. S lim 及烏拉圭的Mrv 
Rodriguez Fabregat提出了這個極關重要而且極有 

力S 的文件，對聯合國的工作有傑出的貢献，我代 

表圑表示感謝與敬佩。

二〇 . 特別委員會各委員在執行任務時，勤奮 

小心，一絲不苟，値得我們最高的讚揚。全世界的 

公正輿論都承認而且證明了這個報吿書的客觀性 

質，有許多人認之爲本組織工作的卓絕表現。委員 

會各委員獲得一致同意的結論，以及他們代表五大. 
洲及五種文化與文明的世界性質，更加强了本報告 

書的重要與意義。

二一 .特別委員會報吿書提供了無可否定的證 

據，證明匈牙利亊件是人民久感不平，自動暴發的 

民族革命的結果。該報吿書也證明了蘇聯軍隊不顧
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匈牙利政府的志願，進行了干涉。此事大會因當時 

匈牙利政府的正式來文，早已深悉。

二二.三十七國提出的决議草案是以這個報吿 

書的結論爲根據。該决議草案的目的爲贲施積極建 

議與措施，改善匈牙利的現有情勢。

二三 . 推選像我們的主席Wan Waithayakon
親王這樣一位傑出人才爲匈牙利問題的大會特派代 

表，應該認爲是一個極高明的决定，充分表現大會 

在處理微妙及重大問題時所能表現的明智。他的能 

力高强，經驗豐富，可以使我們深信並希望他可能 

順利地完成此項艱難工作。他對聯合國及憲章中所 

載的理想，久懷虔敬，衆所周知，使我們希望他能 

够接受此項要求。

二四 . 最後，我代表圑建議通過土耳其與其他 

三十六國共同提出的决議草案。我們參加提出這個 

决議草案，認爲它客觀地支持特別委員會的結論， 

並圖儘可能減輕匈牙利人民的痛苦。我們希望通過 

這個决議案，成爲大會邁進努力的一個重要步驟， 

並終能獲得本組織每一個會員國的認識。

二五 . Mr.SASTROAMIDJOJO (印度尼西亞）：

我能有機會於此時在大會上發言，並與過去共同協 

力，處理有關世界和平的重大事項的許多同事，再 

度聚首，極爲欣慰。 *

二六.我國政府今日對大會所處理的事項的立 

場，與過去就這個問題，以及所有其他涉及各個國 

家完整及現代世界上各國相互關係問題所表示的立 

塲，完全一貫。這個立場以參加一九五五年四月歷 

史性的萬隆會議的各國所本觀念爲根據。

二七.我赞同主席在重開本屆會第一次會議 

I：第六六九次會議] 上所表示的意見，他說世人仰望 

聯合國，視之爲協調各國行動的中心，使世人能够 

善鄰友好，和平共處，並謂大會必須探求符合窻章 

原則的解决辦法。

二八 . 我也願意追隨其他代表圑之後，對特別 

委員會各委員的勤奮努力，以及它們編製報吿書的 

工作，表示我國政府的謝意。關於該委員會各委員 

受任何性質外來壓力的影響或推動的任何責難，我 

們都不能同意。我們相信他們依照聯合國的傳統， 

並爲求達成其基本目的，履行了他們的任務。

二九.我們必須注意委員會在編製報吿書時遭 

受掣肘的事實。它雖然努力進行客觀的調查，並求 

獲得全體有關各方的意見，却未能達成此項目的。

該委員會如果能够在匈牙利境內進行工作，報吿書 

就可以毫無疑問地更能達成其目的。

三〇.正如我國政府代表在一九五七年一月十 

曰大會會議[ 第六三六次會議] 上所說的，爲求特別 

委員會能在匈牙利境內進行實地視察，匈牙利及蘇 

聯政府的合作是必要的。如此，我們就可以避兔我 

們認爲不妥的那種情勢，那就是自匈牙利境外的個 

人或圑體獲得的情報，可能認爲是片面的，是具有 

偏見的。

三一. 但是，在提出這一點之後，我們却必須 

承認據所有的資料看來，匈牙利人民在一九五六年 

秋季進行了類似全民起義的行動，他們的目的爲改 

變他們的政治制度，以求自由及民主。每一個民 

族，包括匈牙利人民在內，有權自由行使並享受其 

基本人權，不受任何其他國家的干涉或阻撓。這是 

亞非會議所强調表現的原則之一。該會議特關重 

要，因爲它是過去被剝奪民族獨立權利的許多國家 

首次反映其獨立生存的會議。

三二.我耍引述該會議所通過的關於促進世界 

和平與合作的宣言中所規定的若干原則。第一條 

是：”尊重基本人權，尊重聯合國窻章的宗旨與原 

則。” 第二條是：”尊重一切國家的主權與領土完 

整。” 第四條是： 不過問或干涉他國內政。”第五 

條是：”尊重毎一國家按照聯合國憲章單獨地或集 

體地進行自衞的權利。” 第七條是：”不以侵畧行爲 

或侵畧威脅，或使用武力來侵犯任何國家的領土完 

整或政治獨立。”

三三. 在權衡所擬决議草案[A/3658 and Add. 
1]與就此事項達成最後解决辦法時特關重要者爲該 

宣言中所規定的第八項原則，這就是： ”按照聯合 

國憲章，通過如談判、調停、仲裁或司法解决等和 

平手段，以及有關方面自己選擇的任何其他和平手 

段來解决一切國際糾紛。”

三四. 同樣的基本觀念也造成了細甸、錫蘭、 

印度及印度尼西亞四國總理於一九五六年十一月十 

四曰在新德里所發表，其後並經巴基斯坦總理同意 

的聯合宣言。各國總理對匈牙利情勢宣言如下：

”各國總理認爲每一個國家有無可動搖的

權利，自行决定其命運，不受一切外來壓迫。

他們認爲蘇聯軍隊應該迅速撤出匈牙利，並認

爲應許匈牙利人民自由决定其前途，不受任何

方面的外來干涉。” 我要强調此中的”任何’” 二
字。
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”各國總理注視東歐各國中趨向民主化我 

新力S ，並表嘉許。他們歡迎波蘭所實現的和 

平改革。匈牙利的改革過程却不幸發生了暴力 

行爲，不但造成了悲痛與破壞，而且也阻礙了 

這種改革。這些政權趨向民主與自由的進展， 

符合各有關人民的民族願望，其結果將造成適 

當而且進步的政府，與其鄰邦友好。各國總理 

希望在匈牙利經過恐怖鬥爭之後，能够依照人 

民的願望，和平實現必要的改革。”

三五.决議草案各提案國的代表承認大會不能 

强制執行其决議案。但是他們力請通過具有譴責性 

質的文句，因爲他們相信世界輿論的力量或可促令 

遵守該决議案。但是我認爲其他國家有權自行决定 

何者爲匈牙利人民獲得更廣泛的民主制度的最有效 

辦法。我們於深思熟慮之後，認爲減輕國際緊張局 

勢，積極爭取和平解决爭端的方法，以及加强努 

力，使全世界各國及人民友好共處，在達成我們全 

體公認爲我們的目標方面，將更有成果。

三六. 如果照我們所相信的，一經承認只有經 

由協議方能達成解决辦法，則採用只能使有關方面 

態度更加强硬的譴貴文句，豈不有害我們的目的？ 

設法造成一種氣氛，使有關各國可能合作達成這些 

目的，豈不更有成果？合作不能求之於譴責與控訴。

三七• 最後，我要指出我們當前的基本問題是 

依據我所提出的各項原則，如何方能達成協助匈牙 

利人民行使其舉世公認的權利的目的。我們能以譴 

貴達成這種目的嗎？匈牙利人民能够因我們决定攻 

擊或批評某一個國家而達成此項目的嗎？如我們所 

巳經指出的，我們認爲這些問題的答案必然是否定 

的。解决的辦法必須以亞非會議宣言中所通過的第 

八項原則爲根據，這就是不以譴責爲根據而以談判 

獲得的解决辦法；不以控訴與反控爲根據，而以和 

解辦法所造成的解决辦法；不以促使有關各方態度 

更見强硬的行動，而以和平方法勸使所有各方遵守 

上述各項原則與憲章原則而獲得的解决辦法。

三八. 我們認爲通過我們現有的决議草案，除 

加强”冷戰”之外，不可能有其他結果，我們也相信 

各提案國的廪意並不是利用聯合國的論壇圖謀達成 

此項目的。在這個論壇上擴大”冷戰”，不可能減輕 

匈牙利人民的痛苦，反而會有相反的結果。

三九.我國政府對於有關各國人民自由及獨立 

的權利的所有事項，立塲素來是一貫的，也是很明 

願的。凡遇有民族自决或人民獨立的問題發生時，

的們就明白表示，對於我們自己爭取自由，以及我 

們協助其他國家人民獲得自由所遵循的基本觀念， 

不能有所例外。

四〇 .因此我要赞同希腊代表所强烈表示的怠 

見[ 第六七一次會議]，他期待重視匈牙利人民的鬥 

爭的所有國家，對其他爭取自由獨立的人民的命 

運，也能表示同様的重視。在今曰的世界中，在决 

定某一個獨立運動應否予以積極支持時，不能有兩 

種標準。所有各民族爭取自由的願望均應予以支 

持，不能因某一問題對世界政治均勢的關係爲理 

由，而加拒絕。

四一.因爲我們認爲現有的决議草案不能打開 

談判、. 和解、或其他和平解决辦法的門徑，使匈牙 

利人民能够行使其舉世公認的權利，印度尼西亞代 

表圑對於我們現有的問題不可能作切實的决定，因 

此不可能就此項决議草案，採取决定的立塲。

四二. Mr. GURINOVICH ('白俄羅斯蘇維埃

社會主義共和國）：白俄羅斯代表圑追隨其他代表 

圑之後，宣稱在聯合國中討論所謂匈牙利問題是不 

應該的，也是不合法的。將這個問題列入議程者， 

尤其是美國代表圑，利用大會的發言壇，爲它們千 

涉聯合國主權會員國內政及陰謀破壞社會主義國家 

活動的罪惡政策辯譴。

四三.美國及支持它的那些國家利用這種討 

論，圖使國際情勢更見複雜，並且恢復和加强”冷 

戰” 。美國及其西方的夥伴們採取這種行動，是爲 

了要轉移世界輿論的觀聽，不注意它們不願就裁軍 

及禁止原子和氫武器等重要問題達成協議，爲了掩 

飾各殖民國家對殖民地及屬國人民的罪行，爲了辯 

護它們在近東、中東及世界其他部分的帝國主義政 

策。

四四.美國代表圑在議程上保留了所謂匈牙利 

問題，意圖再度煽動反革命力ffl與匈牙利人民爲敵 

的鬥爭。Mr. L odge在九月八日的對記者談話中就 

公開地如此說。他說保持干涉匈牙利的問題，”我 

們就可以協助爲解放運動而堅持努力的一切力量” ■> 
每一個人都很明白Mr. Lodge所謂解放運動的意義 

是什麽。

四五.聯合國應該堅决擺脫美國統治集圑的這 

些企圖，因爲憲章規定聯合國須維持國際和平及安 

全，發展國際間以尊重平等權利原則爲根據的友好 

關係，促成經濟及社會進展，及其他。窻章第二條 

第_七項規定得很明白，聯合國無權千涉會員國的內
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政，因此它不應該審議所謂匈牙利問題。錤壓匈牙 

利反革命暴動是匈牙利人民的內政，不能在此間加 

以§寸論。

四六• 此時大會在美國代表圑要求之下，非法 

召開，被迫違反遨章規定，審議所謂匈牙利問題特 

別委員會的報吿書[A /3 5 9 2 ]。該委員會在美國壓 

力下非法設立，是美國國務院的一個政治工具，意 

圖掀起以各社會主義國家，尤其是匈牙利人民共和 

國及蘇聯，爲對象的課謗攻勢。它在美國境內的反 

動集團唆使之下，從各種失意政客和匈牙利人民的 

叛徒方面，收集了一大堆卑鄙的羅織之詞和惡意的 

誹謗。

四七.將這種緋謗文件作爲特別委員會的報吿 

書予以發表，不成問題地重大損害了聯合國的威望。

四八.報吿書本身就對我們表現了該委員會收 

集及校核其所謂情報的方法，是不可能接受而且是 

別有用心的。向委員會提出其所認爲情報者是誰？ 

這個答案非常淸楚。這種情報是匈牙利人民的三個 

叛徒提出的，他們是Anna Kethly, Bela Kiraly及 

Jozsef K ovago ,以及由這些匈牙利人民的仇敵推煎 

並依據所謂匈牙利問題特別委員會主席及報吿員的 

指示而選擇的一些不知名的人。報吿書說到，，’自 

這些人獲得關於他們本人及其所能提出的證詞的進 

一步情報之後，决定聽取他們的陳述” [A /3592，第 

八段] 。在這種甄別手續之下，所選擇的 ”證人”， 

必然是委員會主席Mr. Andersen所認爲合意的人， 

這是非常明顯的；Mr. Andersen在第二次世界大戰 

中，與納粹份子積極合作，對他本國的人民犯了滔 

天的罪行。

四九.委員會竟然聽取了  Bela K ira ly的陳 

述。匈牙利法庭曾判定他犯有爲外國從亊間諜活動 

的罪行。K ir a ly曾在霍耳提軍隊的參謀部中服 

務，參加了對反納粹聯軍作戰，並且爲了他對納粹 

德國的服務，由希特勒授以鐵十字動章。當 Szalasi 
獨裁政權在匈牙利成立時， K ira ly曾爲那個老牌 

法西斯最親信的助手之一。希特勒失敗後，Kiraly 
與許多其他法西斯份子同樣地爲其他反匈牙利的画 

體服務。在反革命暴動期間， K ir a ly以外國情報 

人員的資格任武裝法西斯匪帮軍車領袖之一，.達數 

日之久。反革命暴動失敗後， K ir a ly由美國情報 

人員送到美國。

五〇.該報吿書也提到工人階級叛徒Anna 
K ethly的課謗陳述。她在六十一歲時所著的囘憶錄

表现了她是什麽樣人。在她的囘憶錄中，她承認在 

她的政治生命中，她與社會民主黨徒關係頗爲密 

切，他們是衆所周知的工人階級的叛徒，又說她與 

霍耳提的議會也有密切關係；她的任務與社會民主 

黨領袖圖謀挽囘並保存他們所擁戴的”舊秩序”而進 

行的活動，有密切關係。

五一. Janos N a g y對各報記者所作的陳述， 

說明了如何爲匈牙利問題特別委員會預備情報，如 

何事先訓練這些所謂證人。 Janos N a g y自匈牙利 

逃出，現在又重返該地。他是反革命流亡人士組織 

的所謂斯特拉斯堡委員會的成員之一，參加了反革 

命的暴動。他說在維也納有一個名叫Pasztor的人， 

受法西斯流亡人士組織”Tumi”雇用，並且負有爲聯 

合國蒐集所謂情報的特殊任務，召集了匈牙利的難 

民，要求他們作證，說他們爲自由而戰，說匈牙利 

工人對蘇聯軍隊作戰，說蘇聯軍隊押解匈牙利靑年 

出境等等。提出這種證言的代價是由Pasztor給這 

些飢餓的難民一張飯票和一張宿舍證。在維也納從 

事同樣活動的另一個人所用的名字是"OroSz】an”。

五二. Janos Nagy 奉了 Bela Kiraly 的指示， 

前往巴黎。在該地，有所謂” 巴黎辦事處”及'斯特拉 

斯堡辦亊處”蒐集情報。”斯特拉斯堡辦事處”的耸長 

Gecser答應難民們說他們如能提出所要的情報，就 

可以由在巴黎的聯合國特派人員給以財務協助。

五三• 在 Janos N a g y目睹之下，’’斯特拉斯 

堡辦亊處”事先訓練了兩個前往紐約向特別委員會 

提出證詞的所謂證人。這兩個證人，Pomas及 Berec 
都是斯特拉斯堡委員會的成員。他們接受了很長的 

訓練，K ira ly及 K ovago訓練他們說什麽，如何 

說。他們特別强調Pomas及 Berec應該說到人民集 

體起而反對社會主義、反對黛、反對匈牙利政府， 

以及這一類胡吹的謠言。

五四. Janos Nagy也被邀請提出”證詞”，並且 

答應他抢任這钮工作，就給他一〇，〇〇〇美元。 

勸他作證的人是美國情報人員K sky，他是Ferenc 
N a g y的女婿。在 受 到 Janos N a g y拒絕之後， 

P isk y就很快地找到其他窮無所歸的人，他們同意 

以每日六十馬克的代價，前往任何地點，提供任何 

證詞。

五五.這就是一位目睹的證人所透露如何爲特 

別委員會僞造情報和證詞的方法。換言之，我們可 

以說所有各種各樣擁誕法西斯的份子，都在聯合國 

保詖下集中起來，提供以匈牙利人民共和國、蘇聯 

及其他社會主義國家爲對象的誹謗”情報”。
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五六. '報吿書的編者完全無視匈牙利人民共和 

國合法政府所發表的許多文件和資料，反而利用反 

革命的傳單、報紙、廣播及類似的虛僞情報來源，並 

不是偶然的。這個所謂匈牙利問题特別委員會，依 

照美國駐聯合國代表圑所指定的路線，進行工作， 

以匈牙利人民的叛徒們所提供並經挑選的虛僞證 

詞 ，以及組織並指揮匈牙利反革命活動的北大西洋 

侵略集圑國家所提供的誹謗情報爲根據，凑成了一 

件篇幅浩繁的文件，故意歪曲了匈牙利事件的全部 

經過及背景。

五七.我們無意與誹謗者及揭造文件者爭辯其 

所造謠言之優劣。白俄羅斯代表圑完全否定所謂匈 

牙利問題特別委員會報吿書。

五八 . 爲了確定事實眞象，並以無可否認的事 

實爲根據，我們要簡短地說到與去年秋季匈牙利所 

發生的事件有關的若干問題。

五九. 如衆周知，美國對社會主義陣營各國進 

行陰謀顚覆活動，爲時已久。美國政府毎年撥欵一 

億美元以上，供對各社會主義國家進行陰謀顚覆及 

間諜活動之用。此外，美國政府也採用各種不同的 

辦法，以求達到此種目的，其中包括私人集圑及流 

亡人士組織的工作散佈反政府的傳單，對各流亡人 

士圑體予以財務協助，供給武器，組織並訓練武裝 

匪帮，對社會主義國家作戰。美國這些陰謀顚覆活 

動，在聯合國內多有述及，我不擬再說。

六〇 . 在匈牙利事變期間，自由歐洲廣播電台 

及美國之音主要地負責推行西方反動份子的計劃。 

若千年來，自由歐洲廣播電合煽動匈牙利叛變的火 

燄；在反革命事變期間，它鼓動叛徒進攻人民民主 

政權。由美國資助並受國務院指揮的自由歐洲廣播 

電台應負匈牙利大屠殺的責任。這個美國廣播電台 

事實上組織並指揮了進攻，這種進攻終而採取了反 

革命的方式。它對反革命圑體發出了明確的軍事命 

令，這些命令都執行了。我可以向各位擧幾個例。

六一. 當 Imre Nagy政府要求停火時，自由歐 

洲廣播電台立卽號召叛徒破壞停戰。由於這些命令 

及若千外國公使舘非法干涉的結果，停戰竟被破 

壞。在目由歐洲廣播電台發出號召後的一曰，對黨 

的市委員會及其他組織開始進攻，共產黨員及其他 

民主人士都受到攻擊。

六二.本大會已經聽到自由歐洲廣播電台如何 

造成任命Maleter爲國防部長，如何堅請匈牙利廢 

止華沙條約。正如一九五六年十一月十二曰新聞周

刊中所報導的，參加反革命暴動的人坦白宣稱這個 

西方國家的廣播電台指示他們到何處去，要求什麽。

六三• 依據這些事實請各位自行判斷，該報吿 

書編者所謂美國及其他西方國家與匈牙利的反革命 

事件完全無關之說，能有什麽價値。該報吿書_使 

讀者相信匈牙利所發生的事件，是 ’’一個自發的民 

族革命，”而非事先由國內擁謹法西斯份子及外國 

特務人員所策劃。現在巳經有了充分資料，證明這 

種說法不能成立。例如美國情報機關的首長Allen 
D ulles說他知道匈牙利叛變的篛備工作。美國新 

聞機關合衆社於一九五六年十月中報導稱在十月二 

十三日，一個受有充分訓練的軍隊從匈牙利首都的 

地下出現。我們有理由詢問”誰訓練並裝備這個軍 

隊?”事實已經證明是美國反動份子所領導的西方 

各國反動份子。

六四. 指揮該國反革命活動者是誰？匈牙利人 

民共和國政府的白皮書”匈牙利十月事件中的反革 

命力量”及該政府所發表的其他資料提供了關於所 

謂”革命機關”領導人員的資料。他們都是一些間諜 

和陰謀人員，人民的仇敵和監牢裏放出來的刑事犯 

人，舊霍耳提派軍官及其他擁讒法西斯的份子。匈 

牙利境內的反革命力量依照事先安排的計劃行動， 

並與美國、西德及許多其他西方國家的外國特務份 

子密切合作。他們推翻了匈牙利人民共和國的國家 

權力機關，破壞了共產黨的黨部，建立了流血恐怖 

的氣氛，焚燒了書籍和報紙，摧毁了文化紀念品， 

並圖在國內恢復舊霍耳提派的秩序，使地主及資本 

家們重掌政權。

六E . 匈牙利的反革命力f i 如果沒有外來武器 

及軍隊的協助，就不可能這樣活動，這是無可爭辯 

的。在一九五六年十月及十一月的事變期間，西德 

和許多其他西方國家的武器及武裝匪帮進入了匈牙 

利。有許多匪帮和軍械是在美國及西德間諜組織協 

助下運入匈牙利的。

六六.在此中擔任重要脚色的是一個老牌美國 

特 務 General Donovan。據華盛頓毎日新聞報導 

稱，他於十一月底自匈牙利囘到華盛頓，該報稱他 

在奥地利的時候，曾屢次越界進入匈牙利。Donovan 
在華盛頓對各報記者稱協助匈牙利反革命力量的最 

好辦法是對從事戰鬥的人供給武器。在有人問他美 

國應否協助延長戰鬥時，他答稱：”當然”。正如其 

後的情報和此次討論所證明的，美國仍然繼續其對 

匈牙利人民的罪惡活動。
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六七. 此間已經有人指出美國代表Mr. Lodge 
與匈牙利的反革命活動有關，而他竟然厚顔無恥， 

高談尊重人權。Mr. L od ge還是不要爲匈牙利反革 

命暴動的失敗而流淚吧，最好是關懷他本國所發生 

的情事，看一看頑固種族分子對黑種人民橫施暴 

行，在小石城及美國其他各地所發生的亊件。

六八. 其他自命擁諧自由者也在此地發言，特 

別是聯合王國代表Mr. N o b le及法國代表 Mr. 
Georges-Picot。每一個人都很記得他們所代表的國家 

使埃及的土地滿浸鮮血，現在並以武力壓迫爲獨立 

而奮鬥的渥曼、賽普勒斯及阿爾及利亞的人民，還 

能有任何人晷正相信他們是民族自由與獨立的保衞 

者嗎？ Mr. Georges-Picot大可放心，全世界各國的 

人民都不會忘記法國殖民者的魔手，染汚了爲爭取 

自由的三〇，〇〇〇餘名阿爾及利亞人民的蛘血。 

他痛惜西方帝國主義集圑未能打破社會主義國家保 

衞本國人民社會主義的成果的聯合戰線，也未能使 

各人民民主國家脫離蘇聯。

六九.我們知道有一些人夢想有一天社會主義 

國家分崩離析，然後逐一被迫接受小資產階級的制 

度。但是這種夢想絕對不會實現，因爲各人民民主 

國家的男女人民深知他們的朋友是誰，敵人是誰。

七〇. 在他們最艱苦黑喑的時期，匈牙利人民 

經由他們的政府，請他們的忠實友邦蘇聯協助，他 

們獲得蘇聯的協助，保衞了他們的社會主義成果， 

制止了國內和國外反革命份子的罪行，他們今日又 

復爲工人的福利進行和平的建設工作。匈牙利人民 

充分支持他們的政府的內政和外交政策，他們在遭 

受反革命暴動破瓌後的重建.X作，已經大有成就。 

外國反動份子的陰謀絕對不能引誘匈牙利人民脫離 

他們所選擇的社會主義建設的道路。

七一. 匈牙利境內舉行了許多集會，該國的勞 

動人民在這些會議上要求聯合國制土關於所謂匈牙 

利問題的叫嚣煽動，並制止西方國家干涉匈牙利內 

政的企圖。聯合國應該聽取匈牙利人民的呼聲將所 

謂匈牙利問題自其議程上刪除。它應該譴責美國及 

其他西方國家以從事建設社會主義的國家的人民爲 

敵的陰謀顚覆活動。

七二.白俄羅斯代表圑將投票反對現有的决議 

草案 [A/3658 and Add. 1]。這個决議草案的提案 

人盡了他們的能力，將美國宣傳機構所虛構的一切

.誹謗讕言，全部包括在內，這一點無須多說。决議 

草案中包括關於押解出境及匈牙利侵害人權的謠

言。各提案人甚且把一九四九年的日內瓦公約也拉 

進來，不因其荒唐滑稽而有所遲疑。這個决議草案 

違反聯合國憲章；它准許干涉主權國家的內政，主 

張有害國際和平及安全的國際政策。

七三. 主席：我請法國代表就程序問題發言。

七四. Mr. GEORGES-PICOT ( 法蘭西）••我 

只是要保留權利，在此次討論結朿時提出答復。

七五. Mr. GUNEWARDENE ( 錫蘭）：我以

錫蘭代表的資格，參加匈牙利問題特別委員會，極 

感榮幸。我爲該報吿書簽署人之一，所以我認爲無 

須加以評論。該報吿書不說自明。

七六 . 但是，我願趁此機會，追隨我的同事， 

對獎飾我們這一點棉薄努力的各位外交部長及代表 

圑圑長，表示我們誠懇的謝意。我們依照良心的指 

示，盡了我們的責任，自覺滿意。

七七. 我在辯論已到後期時，出席發言，其目 

的爲向大會提出我國政府對我們現有的决議草案 

[A/3658 and Add. 1 ] 的意見。我們絲毫不寬恕任 

何大國强令弱國接受其意志的行爲。我國總理於去 

年對大會發言時[ 第五九〇次會議]，曾充分表示這 

個觀點。他是哥侖坡各國總理去年於新德里集會討 

論世界情勢時發表的聯合公報的簽署人之一。關於 

匈牙利情勢，聯合公報宣稱：

”各國總理注視匈牙利的悲慘事件，深感 

悲痛。各方使用大規模的暴力，結果死亡者數 

以千計，爲該國帶來了痛苦和破壞。蘇聯軍隊 

依照蘇聯政府十月三十曰宣言中規定的政策， 

已經撤退，但於數日後重新開入布達佩斯，他 

們對此感赀遺憾。各國總理認爲每一國家其無 

可動搖的權利，自行决定其命運，不受一切外 

來壓追。他們認爲蘇聯軍隊應該迅速撤出匈牙 

利，並認爲應許匈牙利人民自由决定其前途， 

不受任何方面的外來干渉。”

七八. 我國政府認爲一九五六年十月及^^一月 

中匈牙利所發生的事件，是一個自發的民族革命。 

我們仍然關懷匈牙利人民所繼續遭受的痛苦。我們 

本着力求解决問題的積極態度，請蘇聯及匈牙利避 

兔對匈牙利人民採取壓迫措施，尊重匈牙利的自由 

及政治獨立，與匈牙利人民享受基本人權及自由的 

權利。我們希望有關兩國政府能够保證將押解蘇聯 

的那許多匈牙利人民，送囘匈牙利。

七九.錫蘭政府嘉許特別委員會所完成的工 

作，但是承認由於缺乏蘇聯及匈牙利政府的協助，
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報吿書可能是不完備的。在我國總理去年對大會的 

發言中，他向匈牙利政府呼顧"不要反對本大會的 

主張，遣派若干中立視察員前往匈牙利視察情勢， 

並查明由一方所提出但由另一方同樣堅决否認的指 

控的眞相。” [ 第五九◦ 次會議，第三十一段。]不幸 

有關當局未能接受此項呼籲。

八〇 . 錫蘭政府顧及國際情勢，以力求和平及 

國際諒解爲本。因此我國政府建議對决議草案作下 

開修正：在前文最後一句中，以” 未能協助”四字代 

替”未能以任何方式合作” 。在正文第二段中，堉入 

但書一段："但承認因未得蘇聯及匈牙利政府之協 

助，該報吿書可能有欠完備”。如果此項但書未能 

接受，我國政府主張以”接受” 二字代替”赞同”二 

字。

八一 . 在本屆會的早期中，曾通過了一個譴責 

蘇聯在匈牙利的行動的决議案[一一三一( 十一)]。 

我們投票赞成該决議案。但是我國政府認爲再行通 

過這樣的一個决議案，並無好處，它不能改善情 

勢，反而使它更見嚴重。互相指摘和怒駕對我們毫 

無好處。錫蘭政府本着這種精神，認爲再加譴責不 

能有任何益處，甚至可能阻礙迅速解决所必要的氣 

氛的出現。

八二.决議草案正文第九段中所建議的實際步 

驟是任命主席爲大會特派代表，採取其所認爲必要 

的步驟，達成本大會關於匈牙利問題的目的。我國 

政府不赞成此項步驟。

八三 . 我們對於Prince Wan Waithayakon極
表崇敬，他的經驗豐富，爲人堅毅沈着，並且具有 

極高的外交手段。但是，不管本大會以絕大多數的 

意志設立了特別委員會，蘇聯及匈牙利政府却未予 

以任何協助。我國政府不願使大會主席處於特別委 

員會所處的那種同樣情勢。

八四.匈牙利政府已向祕書長發出邀請[A/34. 
14. ]，我國政府認爲接受此項邀請，.可使本組織以 

切合實際而且積極的方式，促成聯合國對於匈牙利 

問題的目的。我們非常尊重祕書長的能力、技巧及 

審愼，我們相信他可以充分利用他的能力，解决這 

個問題。我國政府認爲可以請祕書長在適當時期報 

吿關於遵行正文第八段中所述要求的情形。

八五.這是我國政府對大會現有决議草案的意 

見。我相信這種意見可以得到應得的考慮。

八六 . Mr. MICHALOWSKI(波蘭這個辯論

已經進行了一個星期之久，它確實作到了一件事：

它從新打開而且刺激了好不容易才逐漸開始康復的 

創痕。我們聽到過去在此間所提出的意見，再度認 

爲整個討論的目的，是對國際闕係作永久性的刺 

激。因此不管法律理由如何，們我自始就反對重開 

匈牙利問題的辯論，現在亦然。

八七 . 波蘭對匈牙利人民所處的悲垃，較任何 

其他國家更表同情。我們已經一再證明了這一。 

我們在這個發言台上如此說過。我們赞成以一切可 

能方式協助匈牙利人民。但是我們深切感资我們在 

此地所看到的辯論，不可能也不會對他們有任何協 

助。相反地，共結果只能加深各國間的緊張局勢， 

使國際情勢更見嚴重，對匈牙利及全世界都有害處。

八八 . 我們相信匈牙利人民將以共本身的力a  
克服他們的困難，糾正過去的錯誤，自他們最近的 

悲慘情勢中復興起來。在國際和緩的情况下，所有 

各國間合作及互相信賴的情况下，這種工作可能更 

容易地完成。大會現在的會議絕對不會有助於實现 

這種情况，特別因爲在此地所發表的許多言論與行 

動並不一致。

八九. 我要提請大會注意一個顯著的例子。决 

議草案中提到過去許多决議案未見實施，但是它沒 

有提到一個不幸至今仍然是一紙空文的聯合國决議 

案。我所指的是大會第二緊急特別届會於一九五六 

年十一月九曰通過的决議案一〇〇七（緊特二）。 

這個决議案得有六十七個代表画的赞同，'包括波蘭 

代表画在內。它提到匈牙利人民所受的痛苦，指出 

人道責任可因國際合作而更有效履行，决定”對受 

難地區供給醫藥供應品、炱物及衣著，立卽予以大 

規模之援助”。它請全體會員國'’儘a 參加此項救濟 

行動” ，並請祕書長”立卽採行必要之措施”。這是 

决議案的規定。

九〇 . 祕書長履行了他的任務。一個特別經濟 

調查画調查了匈牙利的情勢，並且提出了切合實際 

的建議，與國際紅十字會簽訂了一個協定。此亊到 

此爲止，現在仍然如此。我們詳細研究所有的報 

吿，知道除去對難民的捐助之外，只有少數國家提 

供了少數金錢或其他捐贈，供人道救濟之用。因此 

得有六十七個國家赞同的奥地利代表所提出的崇高 

提議，仍然只是一紙空文，不管有多少紙面文章， 

不能有助於匈牙利人民。我必須指出，滔滔不絕， 

高談協助匈牙利的那些代表的政府，對聯合國在匈 

牙利的救濟工作並無捐助，或者差不多等於零。

九一.我要請大會記得有這一個未見履行的諾 

言，我請大會採取一切可能步驟，實施這個决議
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案。如此，我們現在用在毫無成果的辯論上的這一 

個星期，至少可以不至於完全白费。

九二. 在本屆會過去的會議上，波蘭代表團很 

明白地說明了它對特別委員會的意見，謂該委員會 

的設立是違反滋竞的。這個先天的錯誤顯然使娄員 

會的工作發生了偏差。它從來未能獲得有關方面承 

認，使它的活動僅爲片面的調査，僅爲登記或®可 

靠的事實和流言。

九三. 我不預備只作空言。我要向大會提出一 

個例子，這是一個我根據直接情報所能提出的事 

件。在論到押解出境的一章中，我們看到：

”據證人稱，被送到斯特利監牢中的若千

被押出境的人，聴到警衞人員稱，有很多波蘭

犯人最近經過這個監獄，有一個證人說他在一

間獄室的発予上看到刻有'波士南一九五六年’
字樣。” [A /3592, 第七三二段

九四. 此段的意義很明顯。它說在波士南事件 

之後，有許多波蘭人被押往蘇聯。我要堅决聲明這 

個不負貴任而且極易令人發生誤會的傳說，絲毫不 

確。這個毫無根據的搖言竟然有人相信，載入聯合 

國正式文件之中。怎樣會發生這種事呢？只因爲有 

人聽到別人說過。報吿書中有多少像這樣的傳聞 

呢？我們不知道。但是我們確實知道聯合國的報吿 

書絕對不應載有這種傳說。

九五. 在現有的情况下，關於匈牙利情勢的辯 

論不能有任何成就，•也不能有助於任何人。簡言 

之，根本不應該舉行辯論。它毒害了政治氣氛，加 

深國際緊張局勢，妨礙各國間的合作，正如試炸原 

子武器所引起的降落物毒害了包圍我們的空氣，引 

起疾病，危害後世人民的健康。

九六. 我們對於匈牙利民族的命運，深爲關 

懷。我們在今後，如同過去一樣，對於以穩定匈牙 

利情勢及力求在國際關係上實施平等，領土完整， 

獨立及主權與不千涉內政等原則的一切努力，均表 

赞同。我們相信匈牙利只要有和平和實際協助，就 

可以穩定並重建其經濟，抖正過去的錯誤，並依照 

該國現有的特殊情况，在趨向社會主義的途徑上前 

進。我們聯合國全體各國都可以協助匈牙利人民， 

但非致力於持有偏見的討論和互相指摘，而是竭誠 

力圖互相了解，促進國際合作及互相信賴。

九七. Mr. KHOMAN ( 泰國）：大會於一九 

五七年一月十日以絕大多數决定[决議案一一三二 

( 十一）] 設立由五人組成的特別委員會，調查匈

牙利情勢，蒐集證據及聽取情報。大會在當時和現 

在同樣地履行了憲章所授予它的一項主要任務。

九八. 在一九五六年十月底，沒有武裝的羣衆 

參加和平遊行示威運動，表露其抑壓已久的艱苦和 

憤慨，竟被保安警察以機關槍掃射。他們開始對這 

種非常嚴酷的壓迪手段採取對抗行動，其後又受到 

匈牙利强大鄰邦的軍隊的千涉，而被撲滅。匈牙利 

境內這些暴力行爲，使全世界都知道該國發生了很 

嚴重的事件。

九九. 在聯合國首先據有此項嚴重情勢時，雖 

因匈牙利封鎖邊境，與自由世界完全隔絕，並因檢 

査制度及管制交通工具，以致未能獲得全部證據和 

事實，但我們中間有許多人對於以毫無理由的壓迫 

及虐待行爲鎭壓要求自由及自行决定命運的無辜人 

民的事件，當時已可得到一種結論，這種結論其後 

也經證明確實。其後，本組織有若干會員國也許很 

有理由地堅持在達成結論以前，對於匈牙利事件的 

.眞相，應該有更完備及客觀的情報。如此，大會所 

採取的合理步驟就是設立匈牙利問題特別委員會， 

其委員來自世界不同地點，充分符合執行本組織所 

授予重要任務所需的公正及客觀條件。

一〇〇. 該委員會在履行其任務時，雖然受到 

極大的阻礙及困難，雖然最有關係的國家完全拒絕 

合作，雖然受到一個政府一它如能眞正代表民意 

卽應大開門戶，讓它本國人民所受的痛苦能爲世人 

所知，並予救濟—— 阻止它進入匈牙利，雖然有這 

一切阻擾，該委員會仍然很勤奮而且有效地完成了 

它的工作。它對毎一件陳述，毎一件證據，每一件 

證詞，都一再査核校對。

一〇一. 這種工作的洁果不負我們的期望。它 

審愼檢討各項事實及證據所獲得的結論，從它所引 

起的某方面的反應及私人攻撃看來，表現了它的勇 

氣及力量，是本組織及該委員會各委員所代表的國 

家的光榮。現在這些結論擺在我們的面前，擺在全 

世界的面前。它們像匈牙利民族所受創傷的傷口一 

樣地深刻、，酿惡、悽慘。

一〇二 . 我們現在的問題是如何調譴，這些重 

創匈利人民的身體精神的傷痕，如何恢復我們對 

”基本人權，人格尊嚴與價値，以及男女與大小各 

國平等權利之信念”。

一〇三.在爭取自由的鬥爭中所喪失的生命不 

能復生，但是現在仍然生存並且仍然渴望自由的千 

百萬匈牙利人民必須不再受痛苦及滅亡。如果他們
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本國的政府像現在這樣地無能爲力，不能解除他們 

現有的痛苦，就應該由本組織，由我們全體信仰聯 

合國的理想的人，努力實現這種目的。我們必須高 

聲疾呼，致力於反對不利匈牙利或任何其他國家生 

存與自由的任何企國，並以確切的詞句表示我們堅 

定的信念，認爲任何維持某種社會秩序的藉口，或 

是保衞某種社會秩序或戰畧利益，更不用說片面條 

約義務的理由，均不能爲武裝干涉並摧毁國家自由 

的行爲辯詖。

一〇四 . 在採取這種行動時，我們大多數，雖 

然不是全體，都知道我們並不是助長”冷戰”；冒生 

命危險爲爭取自由而戰的那些匈牙利人，也不是助 

長”冷戰”。對於這些匈牙利人民以及現在生活在極 

端痛苦中的值萬人民，這並不是”冷戰”，而是外力 

横加於他們身上的眞正戰爭。因此，如果我們大聲 

疾呼，這只是因爲我們52得這是我們的責任，我們 

良心上的责任。

—■〇五 . 在積極的方面，在患章及人道的不成 

文法下，我們也有責任盡我們的力a 勸吿世人，或 

者是勸吿那些不管大小强弱而犯有錯誤的人，爲了 

他們自己的正當利益，最好不要堅持他們的錯誤， 

而應承認錯誤，儘可能以極漂亮的態度抖正這些錯 

誤。只有那些有勇氣，有遠見自行糾正其錯誤者， 

尤其是遵守世界組織的禁令者，方能獲得我們的尊 

重。那些雖然在物質及實體上非常强大，但是實際 

在道義上非常脆弱，走上了错誤道路就不能囘頭 

者，終久必將顚覆於其本身錯誤的不幸後果之下。

一〇六.我們必須老實承認這就是全世界與本 

大會最近所遭遇的各種嚴重問題中的根本差異。在 

一方面，聯合國的努力使本組織的灌力獲得了承認 

及遵從；在另一■方面，却受到反抗。

一〇七. 雖然如此，我代表國對匈牙利最近人 

類悲劇的結果並不感赀悲觀。我們在本大會中所作 

所爲，不管如何微薄，總不至於完全無效。相反 

地，在這個會塲上所發表的各種言論，有的慷慨激 

昂，有的憤慨傷感，終久均將對這個慘劇的負責者 

發生若干影響。我們深信人性是一致的，而且在本 

質上是良善的，所以我們絕對不能相信他們對於去 

年十月中匈牙利的事件，完全無動於衷。

一〇八. 相反地，我們絕對深信這些痛苦實際 

上使他們對於其行動之是否明智，感资不安，甚且 

有所疑問。現在已經開始看到並將繼續看到若千象 

徵，反映出重大改變也許已經開始。這種改變是好

的或是壞的，在某種限度內將因我們而定。如果我 

們能够一致同聲堅决要求不再殘害人民，不再踐踏 

國家民族的自由，我們的呼®及其所有的道義力 

量，或可使他們對其過去的行動，有所追悔，甚且 

能使最頑强反抗者走上悔改的途徑。

一〇九. 這是我們的看法，也是我們的希望， 

我們認爲本組織應該有辦法作新的努力。三十七國 

决議草案[A/3658 and A dd.l]與我們的怠見相符, 

並可達成同樣的目的，我代表囤將追隨本大會絕大 

多數代表圑之後，予以赞助。

一一〇• Mr. CHAMPASSAK ( 寮國）：我們 

收到的特別委員會報吿書[A/3592] ，及過去幾天 

在此地所作的演說，我們對之非常注意，頗受感 

動，並铤不安。因爲其中所牽渉的泵則問題，我們 

對匈牙利問題極爲關切；我認爲我們應該對這個問 

題表杂我們的意見。

一一一. 我此次發言，有兩個特殊原因：第一 

個原因是我們的摁理Prince Souvanna Phouma最 

近所說的：”我們對於外國的關係，是以雙重原則 

爲根據，一是藉中立維持和平一是尊重五大原則與 

和平共存。” 五大原則中一■個重要原則是不千涉各 

國內政。此項原則在憲章中有所規定，並經萬隆會 

議重予强調，是國際秩序的主要支柱之一，形成弱 

小國家獨立的最有力的保證。

一一二. 我們全都知道實力强大的大國，對比 

較弱小的國家多少使用直接歷力，使它們的政策能 

够符合其本國的政策，這是在所難免的事。這種壓 

力的方式各有不同，但是我們認爲武裝干涉是最不 

該應的。

一一三.我們相信對一個國家的內政作任何武 

裝干涉，便是直接侵犯它的主權與獨立。像我們這 

樣的小國，與許多國家有共同的騷界，依賴世界其 

他各國者很深，因此很容易遭受任何方式的壓力， 

所以我們必須對這一點採取堅定的態度，以免我們 

的主權與獨立成爲空談。我們很知道這需要多少協 

助、支持、與應援。

一一四.我們作爲一個獨立國家的責任非常明 

顯：在有關不干涉原則的事件中，我們必須採取堅 

定的立塲，堅决指責我們所認爲違反此項原則的任 

何行動。

一一五• 我們今日發言的笫二個理由，是我們 

最近據有關於匈牙利危機的一個聯合國正式文件。 

特別委員會報吿書是一個由大會依法設立並授權進
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行調査的機關所編製的。此外，該機關中除去我們 

認爲良好友邦的代表之外，並有像錫蘭這樣開明的 

亞洲國家的代表，使我們有了進一步的保證，知道 

該委員會一致同意的結論反映了受過佛家温和思想 

訓練的人的意見。

—— 六 . 因此，在這個報吿書中，我們有一個 

具有一切必要公允保證的文件，使我們了解匈牙利 

悲慘事件的文件。

一■一七 . 我們必須承認證據的力最。該報吿書 

的結論使我們對於最關切的一點，不再有任何疑 

問。蘇聯軍隊在匈牙利的行爲極明確地是干涉另一 

國家的內政。

一一八. 這個結論尤其令人不安者，是多年以 

來，蘇聯一貫自稱以最大的警資，維詖這個不干預 

及不干涉的原則。蘇聯領袖們不斷地發表宣言，.表 

示他們堅持此項原則，成爲他們思想攻勢中的一個 

主要題目。不幸，匈牙利事件暴露了這些宣言的眞 

相，使人在權衡那個思想攻勢的眞實意義時，倍加 

小心o

一一九.我們無須論到若干代表在研究這個報 

吿書時所提到的法律、哲學及道義考慮。以前幾位 

發言人已經很高明地說到這些。我們僅擬專論蘇聯 

干涉的問題，並且在處理這個問題時，不以刻板的 

辯證爲本，但因我們是一個弱小國家，要使全世界 

了解我們在見到這種干涉所造成的危險先例時，如 

何驚懼。如此，我們相信我們所反映的是全體弱小 

國家的看法，我們弱小國家要保持我們成爲主權獨 

立國家的一個必要條件，就是尊重國際法，尊重憲 

章，尊重條約。

一二〇 . 我們現在論到各項事實。蘇聯政府意 

圖爲其在匈牙利的干涉行爲辯讒，宣稱它的軍隊是 

應匈牙利政府之請而出動，鎭壓法西斯組織所造成 

的紛擾，因此其行動符合匈牙利搆和條約及華沙條 

約的規定。我們無須論到證明匈牙利政府曾否要求 

蘇聯千涉的問題。報吿書已經决定了這一點。我們 

僅擬檢討蘇聯代表_ 以一九四七年的構和條約自 

解，有無理由。

一二一• 蘇聯代表在九月十日對大會的陳述中

說：

”然而我們却聽見有人從這個講壇說，匈

牙利政府粉碎法西斯叛變，依照該國法律懲治

那些殺害了千百無辜人民的叛徒，是違反匈牙

利和約規定的。比那更要荒唐可笑的指責實難 

想像。

”現在那些爲窮兇極惡法西斯强盗們辯讒 

的人，不論他們願與不願，事實上便是爲這些 

强盗的暴行辯護。同時這些人彷彿不知道和約 

第四條的存在。該條規定如下：

•' '匈牙利旣已遵照休戰協定採取措施解散 

匈牙利境內一切政治、軍事或同軍事之法西斯 

式組織，並解散所有從事敵視聯合國宣傳包括 

修改主義宣傳在內之其他組織，今後對於此類 

以剝奪人民民主權利爲目的之組織，不得容許 

其存在及活動’ 。” [ 第六七〇次會議，第一四五 

及一四六段。 ]

在此之後，蘇聯代表提出了出人意外的下開結論》

” 由這一條的文字看，可見匈牙利工農政 

府之採取斷然措施粉碎那次反革命叛變，並防 

止將來再有任何同類的法西斯活動，非但沒有 

違反匈牙利和約，反而是嚴格遵守那個和約的 

規定• [ 同上，第一四七段。]

一二二. 由此可見蘇聯代表似乎認爲匈牙利旣 

然負有某種責任，蘇聯從事干涉以保證其履行此項 

責任，是正確的，甚且是合理的。換言之，匈牙利 

在和約中旣然負有不准法西斯組織存在的責任，蘇 

聯，而且僅由蘇聯，事宂未與和約其他簽約國磋商， 

卽應進行軍事干渉，强令匈牙利政府履行其義務。 

蘇聯自認僅有它能够决定匈牙利內政政策的進行。

一二三. 這種理論是很危險的，因爲它否定了 

聯合國及憲章的一個基礎，這就是集體安全與防Ik 
侵畧的保證。我認爲這一點頗爲重要，關於這一點 

我也要引述一九五六年^^一月二十三日眞理報的一 

篇論文，報吿書第一〇五段中曾有提及••

”一個社會主義國家對人民民主國家匈牙 

利境內法西斯反動勢力的血腥統治，不能採取 

袖手旁觀的態度。 • • •我們認爲帮助匈牙利 

工人階級對反革命陰謀鬥爭是我們的國際義 

務。”

一二四. 這一篇論文如果反映蘇聯領袖們的看 

法，很足令人不安，因爲其中表示無產階級圑結的 

觀念，被認爲自然法的原則，國際法的原則，其本 

身卽足搆成對外軍事千涉的理由。我們在過去幾天 

內於此間所聽到各人民民主國家代表的演說也證實 

了這種印象。難道我們就要因此得到結論，認爲凡
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遇蘇聯認爲任何國家的勞動階級利益受到危害時， 

就有蘇聯軍隊進行千涉的可能嗎？

一二五• 這使我們囘想起我們認爲藶史上久已 

消滅了的怪事。過去由沙皇政權所造成的君主神聖 

同盟，今曰在蘇聯政權下是否已由無產階級神聖同 

盟取而代之？如果如此，國際和平與秩序的基礎就 

受到威脅。

一二六. 說到此地，我深信蘇聯與其他國家同 

樣充分認識整個國際社會的利益是求達致眞正和平 

共存的方式。這種和平共存爲全體人類希望所寄， 

不能在我們現所熟知，因匈牙利危機而造成的如此 

緊張，如此受猜忌毒害的國際氣氛中長成。

一二七. 我們必須重新建立某種程度的信賴。 

爲了蘇聯及其他國家的一般利益，必須爲飽受痛苦 

的匈牙利人民及世界其他各國人民探求減輕緊張局 

勢的方法。這當然不涉及放棄任何原則的問題。在 

這個悲慘事件中，我們現在所要求者爲休養創痍， 

停止外國千渉。

一二八. 爲了實現這種要求，我們認爲首先必 

須取得聯繫。因此我們無保留地贊同任命一位具有 

廣泛調解權力的特派代表。推選本大會主席Wan 
Waithayakon親王擔任此項極重要而且極微妙的工 

作，實在是最好而且最明智的。我們對於此項任 

命，極感欣慰，不但因爲他代表與我們有極密切親 

善的友好關係的國家，而且因爲在本大會中，由於 

他崇高的理想，堅决的判斷，與他的才智，獲得了 

我們的推崇尊敬。

一二九. 我們對他的任務寄有極大的希望，我 

們也竭誠相信蘇聯本着眞正合作的精神，能够認識 

支持這種和解的努力，是有利於世界和平的。

一三〇 . Mr. MATSCH ( 奧地利）：奥地利代

表圑原無意參加辯論。我們已經閱悉特別委員會這 

一大本報吿書。這個報吿書不說自明。我們認爲奥 

地利代表圑不能再加一詞。

一三一. 我們也有機會聽到匈牙利代表的陳 

述。其中有若干段直接論到奧地利。尤其是Mr. Mod 
說 [ 第六七三次會議] 在反革命期間，西方帝國主 

義集圑遺派大批法西斯圑體及武器，在紅十字會的 

掩飾下，自奥地利進入匈牙利。奥地利代表圑在一 

九五六年十一月二十二日及十二月四日[茱五八九 

次及笫六〇八次會議]曾兩次對大會堅决否認此 

說。我要再度聲明此說與事實完全不符。

一三二. 早於十月二十五曰，卽匈牙利革命爆 

發後二日，奧地利政府就在奧匈邊界上採取特殊措 

施，加强邊境交通管制。兩天之後，卽十月二十七 

日，沿奥地利西部邊界採取措施，防止無國籍人 

民，尤其是匈牙利移民入境，這些人進入奥地利可 

能假定與匈牙利事件有關。

一三三. 十月二十八日，沿奧匈邊界設立了一 

個封鎖地帶，重大地加强了邊界上的安全措施。同 

曰，四大國的外交代表及匈牙利駐維也納的公使均 

獲得通知，說明此項行動是爲了保衞奧地利獨立並 

保障其中立。如特別報吿書第一四三段所述，奧地 

利駐布達佩斯公使舘於十一月三日將此項步驟通知 

匈牙利政府。未能早日通知的原因，是因爲奧地利 

政府與奥地利駐布達佩斯公使舘間的交通，因叛變 

而暫吿中斷。

一三四. 匈牙利代表謂人員及武器的運送據說 

是在紅十字會的掩飾下進行的。關於這一點，我要 

提到我在一九五六年十二月四曰對大會的發言，强 

調此說毫無根據。値得重視的是Kadar政府於十一 

月二十一曰及二十三曰對奥地利紅十字會的協助， 

仍然有不同的看法。當時曾以匈牙利政府及匈牙利 

紅十字會的名義，對奧地利駐布達佩斯公使舘提出 

兩件照會，對奥地利紅十字會的協助，表示感謝。

一三五. 匈牙利代表又說匈牙利流亡政客於革 

命期間經由奧地利到達匈牙利。關於此說的奥地利 

態度，可以在 Ferenc N a g y事件中明顯表現出 

來。他突然於十月三十曰午後九時到達維也納。但 

他在飛機塲時，就有一位官員吿訴他不准在奧地利 

停留，他留在維也納的三小時中，有奥地利官員二 

名同行。在這三小時中，他無機會以電話作任何指 

示。此項事實曾由保加利亞代表於其九月十一曰的 

陳述中予以證實[ 第六七二次會議]。

一三六• 總而言之，我要再度聲明，匈牙利代 

表對於奥地利的各項控訴，均毫無任何根據。

一三七. 關於大會現有的决議草案[A/3658 
and Add.l]，奧地利代表围願意强調正文第八段中 

所載的一項主張。奧地利政府認爲布達佩斯方面的 

負責人員，要證明他們的善意，最好是立卽將因去 

年匈牙利事件被拘禁及判决的人，全予特赦。我們 

深望爲了人道的理由，對於此項呼籲，不至於置之 

不理。

一三八. 因此奥地利代表圑建議對第八段作下 

開修正：在”對匈牙利人民之壓迫措施”後，增入下
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開詞句：”並爲立卽證明其善意計，因去年匈牙利 

事件而被拘禁及判决之人士，全體予以特赦。”

一三九. Mr. ESKELUND ( 丹麥）••我顯然

毫無理由，特別在辯論將吿尾聲時，就匈牙利問題 

作任何長篇大論的陳述。我們完全並毫無保留地赞 

同特別委員會報吿書。一年前對匈牙利慘劇首加檢 

討之初，我們對於該事件的主要事實，毫無疑義， 

認爲它事贳上是匈牙利人民對外國壓迫的一個自發 

的起義，認爲此項起義的目的僅爲恢復並保持民族 

自由與獨立，認爲在參加鬥爭與死亡者的心目中毫 

無恢復久經匈牙利人民摒棄的社會及經濟秩序的任 

何部份之意，最後認爲在未經否認而且無可否認的 

合法代表匈牙利人民及國家的Imre N a g y政府領 

導下，匈牙利的人民，殷民與工人，軍人與知識分 

子，所進行的鬥爭，被外來的武裝干涉所撲滅。

一四〇 .我們認爲這就是當時最顯著與最重要 

的事實。今日也成爲人類歷史上的事實。特別委員 

會報吿書證明了這些事實毫無任何疑義。不管以任 

何詭計多端的人爲努力，意圖改造匈牙利人民起義 

的S 史，稱之爲意圖達成某種其他目的，這種努力 

必然在全世界所明白認識的事實前面，化爲泡影。

一四一. 當時我們對英勇的匈牙利人民爭取所 

有各國人民自由行使其獨立及主權以决定其命運的 

天賦權利的鬥爭，曾表同情。今日，全世界所有各 

地，能够自由表示思想及感悄的所有各國人民及政 

府，也表示同樣的同情。我代表围當然將投票贊成 

三十七國代表围所提出的决議草案。

一四二. Mr. KING ( 賴比瑞亞）••我國政府 

對國際關係及聯合國的政策，業經我國總統屢加說 

明。並由我代表團围長於聯合國常年屆會中一再於 

這個發言台上强調指出。我國代表圑的画員，也一 

再自這個發言台上，說明我國對使用武力解决國內 

或國際爭端，深惡痛絕，而贊同運用國際法下建立 

的一切機構解决爭端。在我們處理事涉侵犯人權問 

題及其他世界重要問題時，我代表围在本大會中的 

投票，表現了我國恪遵自由社會中的法治制度。我 

國支持窓章中莊嚴榀橥的聯合國宗旨及目的，也明 

顯地表現於我代表圑的投票中。我們與大多數會員 

國投票譴責造成分割韓國國家及人民的武裝侵畧韓 

國的厅爲；去年與其他會員國投票主張英法及以色 

列軍隊描出埃及領土，不管這些國家和我國間的熱 

烈與密切友好關係；我們也投票赞成設立匈牙利問 

題特別委員會。現在該委員會向我們提出了極明確 

而且有價値的報吿書，供我們審議。

一四三. 我國政府曾投票赞成設立預備派往南 

非聯邦的聯合國委員會，研究至今尙未解决的種族 

衝突及南非聯邦政府的種族隔離政策。它明白表示 

並聲明它對於南非聯邦政府所採取的態度，及其後 

引用憲章第二條第七項的規定，堅絕拒絕聯合國依 

法設立的委員會進入該國領土的立塲，感铤遺憾。 

聯合國南非娄員會被拒絕進入南非領土，因此不得 

不在該國境外進行調査，聽取證人的陳述，並檢討 

有關調査工作的公私文件，但本大會仍能據有其報 

吿書，並以絕大多數同意票，將該問題保留在藶次 

屆會的議程上。

一四四. 今日擺在我們面前的是匈牙利問題特 

別委員會報吿書。該委員會依據一九五七年一月十 

曰大會决議案一一三二（十一）設立，進行調査， 

並於匈牙利及其他地點從事直接視察，於要時聽 

取證辭，收集證據並收取情報。該報吿書是關於去 

秋匈牙利事件最有價値的文件。有人稱匈牙利事件 

爲爭取自由的革命，也有人稱之爲反革命暴動。世 

界名流及各國政府對該報吿書的慶劣，其所獲得的 

結論，以及其調查工作之切當，有各種不同的評價。

一四五. 我現在要引述我代表围围長於去年十 

月大會第十一屆會開會時辯論中所作的言論。Mr. 
Cooper於論到公理與正義時稱：

”人類似乎從來沒有從過去的錯誤中得到 

敎訓。以往戰爭所造成的無窮痛苦，對於我們 

的錯誤的價値觀念似乎並無影响，公理也許永 

遠不能申張，邪惡也許會永遠當道，但是除非 

公理正義大行於天下，人類無法避免戰爭所造 

成的恐怖和毁壞。因此，敝國政府堅决反對利 

用武力或暴力來解决任何國內或國際爭端，因 

爲用不正當的方法來達到正當的目的還是不道 

德的行爲。

”而且，我們對於法治精神具有堅决的信 

心；我們深信法律應該對於全體人類不分種 

族、信仰和出身，一體公正適用：在個人之間 

如此，在國際上也應該如此。因此我們認爲條 

約和國際協定應該視爲是具有拘束力量而且不 

可侵犯的神聖文書。任何國家，不論大小，决 

不應該在條約協定與該國的政治抱負或國家願 

望似乎不再相合的時候，片面予以廢止。就一 

切道義上的義務來說，主要的基礎是互相信 

任，當信心蕩然不存的時候，人就淪爲禽獸。 

[ 第E 九〇次會議第一四四及一四五段。” ]
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一四六. 我國政府爲向大會提出的决議草案提 

案國之一 [A/3658 and Add. 1]。

一四七• 在設立匈牙利問題特別委員會時，我 

代表圑相信匈牙利政府及所有其他有關方面均將承 

認該委員會的組織，准許該委員會人員進入各該國 

領土，並便利委員會執行大會所賦的任務。當時也 

有希望，雖然是很微薄的希望，以爲匈牙利政府可 

能向委員會提出關於這個問題的陳述。使匈牙利政 

府能有說明其陳述的機會，或可使特別委員會報吿 

書所述的情况改觀。

一四八. 匈牙利旣然拒絕承認大會在其境內進 

行調查的權利，我認爲就不能有任何根據，指責特 

別委員會的人員具有偏見，並謂該報吿書所依據者 

完全爲片面證據，認該報吿書及其所得結論一文不 

値。

一四九• 我代表圑對這個問題的看法，是努力 

勸吿匈牙利政府及蘇聯政府承認我所認爲聯合國在 

進行已久的’’冷戰” 中所採的客觀態度。

一五〇 •祕書長的接受巴西代表圑向聯合國贈 

送巴西壁晝時的接受詞中，作了我認爲關於聯合國 

工作的極重要而且確切的說明。我願引述其發言中 

的有關部分：

” 由於壁畫的性質及傳統，它是容許畫師 

自由描繪他的時代生活中重要景物或思想主題 

的繪畫。Mr. Portinari以人類的痛苦及悲哀與 

人類的喜樂及歡欣來表現其’戰爭’ 及 ’和平’的 

主題O

”我們可以因此而記得我們在此地的一切 

工作努力，均以每一個男女老幼人民生命的安 

全與充實爲最終目的。•聯合國人民’已在憲章 

中對戰爭與和平有所選擇；這一幅壁畫爲我們 

描述了此項選擇的意義。”

我們出入於這個象徵人類信賴道義力量的聖所時， 

必然會看到這一幅壁畫。能有人不因祕書長這句話 

之深刻誠摯與沈痛而大受感動嗎？

一五一. 自由世界雖然必須有法律，法律却顯 

然必須由人將它變成行動。憲章在人權方面的規定 

必須變成眞實而且積極的行動。各會員國政府於處 

理有關人類的事件時，必須使這些規定成爲活的而 

且有力的現實。這一方面必須與權力政治分開，因- 
爲它是超越種族、信仰或膚色的。

一五二. 我國政府鑒於這些考慮，訓令我代表 

画赞同，現有的决議草案。我代表画附和在我以前 

發言的各會員國代表所提出的懇切呼籲，請蘇聯政 

府及匈牙利政府對本大會必將採取的行動，視之爲 

世界各國人民，匈牙利人民及匈牙利以外各國人民 

的代表們要求恢復國際關係正常情况，及實现各國 

人民友好關係的願望。我代表圑同意早幾個星期前 

世界偉大政治家及學者，印度人民现時領袖Mr. 
Nehru所农示的希望。他說：

”我希望匈牙利政府也能努力使該地情况

正常化，並在某種範囵內，減輕现受拘禁的許

多人及其他人民的痛苦。 ”

一五三. 最後，我代表圈衷心赞同推薦我們的 

主席爲大會特派代表。.我們不知能否找到更有能力 

的人控任這植重要而且微妙的任務。他的政治才 

幹，他對整個人類的熱愛，他對聯合國使命的獻身 

熱忱，他對公理與正義的明確認識，他得有各方的 

重大信賴，也受到此間各位代表及各國政府的敬 

重，因此他極適當擔任必然要請他擔任的特殊任 

務。我們竭誠希望他的任務能有利於世界秩序，並 

且希望世界各國人民要求恢復正常情况及善鄰友好 

的願望，不受任何挫折或阻擾。

一五四• Mr. QUIROGA GALDO ( 玻利維

亞 ）：在聯合國成立以來的十二年中，因國際共存 

中不可兔的互爭雄長及各持歧見而產生的許多問 

題，時常具有古代悲劇的色彩。主脚們心灰氣短， 

而配脚們却高談控制這個原子時代各國人民及政府 

前途的命運，嘵嘵不休。

一五五. 早幾年前是朝鮮問題。它如裁軍問題 

一樣，總要列入我們常年屆會的議程，演出了悲劇 

的所有特色。

一五六. 其後的近束及東歐問題亦復如此，最 

後一幕是對埃及與匈牙利人民的侵略行爲。我們仍 

然深受造成生命損失及破壞經濟資源的阿爾及利亞 

與賽普勒斯兩地事件的影響，在一貫主張最高貴的 

人類理想的國家中，正義與博愛的觀念亦復日見低 

落。

一五七. 我們從時代與地域來考慮這些事件， 

就可以知道匈牙利的悲劇雖未包括聯合國十二年來 

所處理的各項問題中的所有特點，至少已經很可觀 

了。
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一五八• 這些問題的根聪却永遠相同：這就是 

大國要控制弱小國家，使它們處於經濟奴役及政治 

臣服的地位。

一五九• 我們也必須提到若干大國似乎有堅定 

不移的决心，錤壓任何要求自由的活動，並爲此項 

目的，採取極嚴厲的壓迫手段，使現代政治舞台上 

充滿了千百萬烈士的幽靈，充滿了詩人Arthur Rim
baud 所謂雙眼充_  了傷感與慈祥的無數新基督。

一六〇 .匈牙利事件簡略地反映了現時代的恐 

怖悲劇。在這個戯劇中，發肢落後各國的代表擔任 

了配脚，在旁吶喊帮腔。

一六一. 在去年順利促令侵略國軍隊撤出埃及 

領土之後，本組織却看到其最强大會員國之一的蘇 

聯拒絕遵守它的决議。

一六二. 它的含員國之一不但不遵守大會的决 

議案，反而仍然自恃强力，爲了其本身利益，强令 

因爲他們根本是匈牙利人，所以不是俄國人也不願 

意做俄國人的民族，接受它的意志。

一六三. 如果認匈牙利叛變爲一個國內亊項， 

視之爲人民圖以一個對立的制度代替現有的社會主 

義制度，這是錯誤的。據我們看來，匈牙利事件與 

在波蘭所發生的亊件相同。在歐洲歷史上佔有顯著 

地位，因其文化成就與民族偉業而馳名的兩個國 

家，起而保誰其歷史悠久的本來面目，並國在外國 

征服下自求解放。

一六四• 這兩個國家爲保持其獨立而鬥爭，這 

並不是第一次，它們反抗俄國的侵略主義，這也不 

是第一次。它們今日反抗蘇聯，正如它們過去反抗 

彼得格勒的沙垦與維也納的皇帝一樣。在匈牙利事 

件中，與在波蘭爭件中相同，這不是選擇現代社會 

中所有的某一個經濟與社舍制度的問題；而是阻止 

外國干渉本國內政的問題。這是個純粹民族主義及 

異正反干涉的鬥爭。

一六五. 35際上，去年秋天布達佩斯的事件， 

其目的僅爲將侵入者軀出國外。簡言之，那是一個 

恢復暫時喪失的政治獨立的鬥爭，與歷史上佛蘭德 

斯反抗西班牙，西班牙反抗法蘭西，法蘭西反抗納 

粹德國，斯大林蘇聯避免萬字旗征服的各項鬥爭， 

都是這個鬥爭的歷灾先例。 ’

一六六. 如果我們從這些相同的鬥爭的結果來 

看，就可以知道匈牙利人民所晳時遭受的失敗，並 

不是無可挽救的。我們研究Gcmiulka的波蘭與狄

托的南斯拉夫因同樣努力而獲得的成就，得到了這 

個結論。丢開經濟及社會事項不談，這兩滅國家從 

蘇聯收囘了或保持了它們的獨立。

一六七. 我們無須多所爭辯，就可以知道從資 

本主義或社會主義的觀點去看匈牙利問題是錯誤 

的。如果我們堅持從這種觀點去考慮匈牙利與蘇聯 

的衝突，我們就會陷於也是干涉主義的另一個錯誤。

一六八. 我們所眞正重視者是探求有效方法， 

說服蘇聯，使它知道它有尊重憲章原則的道義義 

務，這就是尊重民族自赀及本組織各會員國不得干 

渉主權國家內政的原則。這兩個原則互相密切有 

關，是一百多年來拉丁美洲各國人民法律及道義的 

傅統。

一六九. 拉丁美洲自獲得政治獨立以來，其整 

個歷史的特點，就是擁誰這兩項原則。由於這兩項 

原則，拉丁美洲解除了殖民地的奴役地位，保全了 

政治獨立，並避免陷入普遍的無政府狀態。美國在 

過去和現在也採行同樣的政策。由於對全美洲實施 

門羅主義，防止了歐洲干涉西半球。墨西哥經由其 

最優秀的民族男兒Benit0 Juarez，砍下了一個皇帝 

的頭，向歐洲干涉主義者挑戰。

一七〇 . 因此，因匈牙利問題特別委員會報吿 

書而向大會提出的决議草案[ A/ 3658 and Add. 1]， 

狻得全體拉丁美洲國家參加提出或赞同，這是無足 

爲怪的。這種一致同意的態度，證明了拉丁美洲各 

國政府與人民如過去同樣堅决反對以任何方式干渉 

主權國家的內政。

一七一. 我國的領土雖廣，尙未開發的經濟財 

富雖然豐富，但是我國是一個弱國。因此，玻利維 

亞人民堅决主張不干涉原則，因爲承認並遒守此項 

原則，是玻利維亞人民今後發展的唯一保障。這就 

說明了爲什麽我國對於可能侵犯弱小國家主權，獨 

立或自由的任何行動，均行深惡痛絕；這也說明了 

爲什麽我們對於在布達佩斯所發生的事件，認爲是 

强國壓迫顔國的事件，深表憤慨。

一七二. 大會第十一屆會重行開會莕議的特別 

委員會報吿書受到了猛烈的攻擊，也受到了高度的 

譜揚。我代表_ 認爲要對這個重要文件作一個平心 

靜氣而且客觀的評價，必須採取中席之道。

一七三. 我們認爲若千代表團對報吿書編製人 

的攻擊是毫無理由的。我們深信委員會五位委員的 

道德誠信，是毫無問題的，不可能懷疑他們有任何
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偏私或別有用心的動機。我們也知道這個文件不可 

能完備，因爲我們承認編製報吿書的人不免有人類 

思想內在的缺點，具有因個人在政治、經濟、社會及 

宗敎思想的偏好，以及歌德所稱爲人類公敵”的幻 

想、敎育、成見等而構成的蔺見的危險。

一七四. 一般言之，這個報吿書是健全的，因 

爲它提出了不可能是僞造的事實。它未能盡善盡 

美。它之所以未能盡善盡美，並不是因爲編製報吿 

書者未盡厥職，而是因爲匈牙利當局不准他們進入 

其所調査的事件發生的地點。

一七五. 但是，整個說來，報吿書提供了一個 

莫實而未加歪曲的景象。它的結論不但符合反對共 

產主義的西方各國輿論的意見，並且也符合傾向共 

產主義或擁課蘇聯的歃洲箸名思想家、科學家、與 

藝術家所表示的意見，此中包括擧世聞名的人物如 

Joliot-Curie， Vercors 及 Pablo Picasso。這些人在

公開言論及私人談話中，全都堅决譴責蘇聯軍隊擊 

沿在外國奴役下自求解放匈牙利的人民自動起義的 

血腥千涉行爲。我們應該記得這些人也曾勸吿蘇聯 

的領袖們尊重Gomulka政府，該政府現芷審愼而堅 

定地努力恢復波蘭主權國家的地位。

—七六. 這些人代表西方文化，毫無疑義地具 

有深切的正義感。他們可以使聯合國的努力獲得極 

有價値的助力，達成我們共同的目標，恢復匈牙利 

國家的獨立與主權。這就是爲什麽我以前說過：我 

相信必須在超越政治或思想考慮的一個更高的水平 

上處理匈牙利問題。

—七七.我們對英勇而飽受痛苦的匈牙利人民 

所能提供的最好協助，就是强調聯合國只有一個目 

的，設法使蘇聯軍除撤出匈牙利領土，使匈牙利人 

民在恢復政治獨立之後，能够照他們自己本身的願 

望，組織他們的國家機構。

~ 七八.玻利維亞代表團認爲它參加提出的决 

議草案是以這種解放的願望爲本。它也認爲任命 

Prince Wan Waithayakon ■執行大會的崇高宗旨，

是一個高明的行動，顧到今曰世界藶史黑暗時期的 

迫切需要，以明智、諒解、及和平的願望爲至上，而 

不以侮辱、欺詐及洲際飛彈的爆炸聲爲主。

一七九. Mr. ANTHONY ( 迦納）：我恭聽關 

於匈牙利報吿書[A /3 5 9 2 ]的辯論，已有三曰之久， 

我也聽到贊成及反對大會現有决議草案[A/3658 
and Add. 1 3 的各項理由。對於以一切證據爲其結

論的根據的庄何人，有一點是極爲明顯的必然事 

實，這就是對於特別委員會各位委員的人品，以及 

他們對奉命處理的極複雜問題所抱的客觀及公正態 

度，是無可懷疑的。報吿書表現了確能妥善權衡一 

切證據，任何人均不能否難其結論。

一八〇 . 我不預腩多說，因爲報吿書中所提出 

的各項要點，已經由過去發言的各位代表談到。我 

所要說的，只是據我代表圑看來，如果大會不接受 

這個報吿書並通過我們现有的决議草案，就未能盡 

它的貴任。報吿書所述期間於匈牙利境內發生的不 

幸事件，是歷史的事實。

一八一• 在這個辯論的過程中，有人提出許多 

理由，爲武裝干涉匈牙利辯誰。也有人辯稱整個匈 

牙利問題不在大會管轄之內，因爲它純粹是匈牙利 

人民的內政。我們不能接受這種論據。我們認爲某 

一國家的內政採取某種方式，尤其是侵犯人民的人 

權時，就成爲全世界所應關心的問題，不管在法律 

方面如何舞文弄墨，都不能解除我們不但作爲聯合 

國會員國，而且作爲全體人類社會一份子所負的責 

任。照我代表團看來，若干人所稱爲本組織舍員國 

內政的事件，事實上很可能是危害國際和平與安全 

的事件。

~■八二 . 在這個辯論中，有人提出在世界其他 

各地，也有侵犯人權的例子。我代表圑願趁此機 

會，正式聲明我們毫無保留地譴責任何方面對任何 

人民有侵犯人權情事，我們並願警吿犯有此種罪行 

的所有國家，凡遇它們這種政策經人向本大會提出 

要求評斷時，我們必將加以譴責。

一八三• 論到我們當前的這個問題，我們要促 

請大會通過現有的决議草案，並對武裝干涉匈牙利 

表示痛心。我們也要大會對於它的一個最强大而且 

最有價値的會員國無視其决議案之舉，至感關切， 

並深表不滿。我們認爲這種公然反抗的疔爲，决弗 

這個偉大的大會之福，我們認爲本大會是阻止人類 

自趨滅亡的唯一希望。

一八四. 我們是最近才達致獨立的國家，我們 

對於正軌的國際交往與法治極爲重視，凡遇證明一 

國使用强大軍力撲滅另一國爭取自由的運動時，我 

們必將提出强烈的抗議。

一八五. 但是，我們應該明白指出，如果任何 

方面認爲通過現有的决議草案是一個政治勝利或失 

敗，我們將大感失望。我們在此間所關懷者只是原
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則，及人類不論在任何地點所遭受的痛苦。我們相 

信人格尊嚴，及人類爭取高貴前途的努力，我們深 

信這種尊嚴及努力不能視之爲政治成功或失敗。世 

界處於不斷的緊張局勢中，已有數年之久，我們認 

爲任何人均無理由利用此地的工作，作爲加深緊張 

局勢的藉口。

一八六• 大會第十二屆會開會在卽。該屆會臨 

時議程上列有許多問題，其重要不下於特別委員會 

報吿書所論的悲慘事件。因此我們力請不要使這個 

辯論的結果，對卽將開會的第十二屆會的氣氛有不 

利的影響，使它不能作有效努力，解决其所須處理 

的許多複雜問題中的若干問題。

一八七. 我代表圑對這個問題的態度將以我所 

述的原則爲根據。我們信仰聯合國窻章的宗旨與原 

則。迦納政府與人民决心竭盡所能，保證在各國人 

民間的交往關係上這些原則受到尊重。

一八八• Mn SOBOLEV (蘇維埃社會主義共

和國聯邦）：蘇聯代表圑在過去的陳述中，已經就 

美國與其他西方國家爲了挑釁目的，對所謂匈牙利 

問題特別委員會報吿書所提出的叫嚣，充分說明了 

它的立塲，他無意再行發言。但是對於大會上所聽 

到的若千陳述，他認爲有畧作數言的必要。

一八九. 若干代表圑仍然繼續利用聯合國的講 

台，對蘇聯及其他社會主義國家大放厥詞，含沙射 

影，意圖加强”冷戰”。匈牙利事件的虛僞傳說又經 

俜流，並且再度力圖將法西斯暴動稱爲'’民族革命”。 

但是不管如何花言巧語，也不能掩飾衆所周知的事 

實，這就是一九五六年十月與十一月中，在匈牙利發 

生了由外國敵對力量所鼓動及組織的反革命叛變。

一九〇 .那個叛變經合法當局卽革命的匈牙利 

政府努力撲滅；該政府依照匈牙利人民共和國憲法 

設立，並得有整個匈牙利人民的擁戴。凡圖動搖匈 

牙利政府的法律地位或使人民群衆不信賴該政府的 

任何企圖，必將完全失敗。

一九一. 在本大會中也有人意圖使人對匈牙利 

政府採取合法步驟，鎭壓由國內外反動力量所組織 

發動的武裝叛變的權利，發生疑問。但是這種企圖 

徒勞無功。蘇聯軍隊駐在匈牙利領土是完全屬於匈 

牙利與蘇聯政府管辖的事，這是無庸爭辯的。在聯 

合國中討論這些問題及特別委員會報吿書中所載的 

虛構材料是非法的；它違反禁止干涉聯合國會員國 

內政的憲章。此次討論的主要目的毫無疑義地是加

强”冷戰” ，加强對匈牙利人民民主國，蘇聯及其他 

社會主義國家的敵視誹謗攻勢。

一九二. 除去美國代表外，對於這個問題發言 

最力者仍然和過去一樣，是聯合王國及法國代表。 

這兩位代表高談尊重自由及各國人民平等權利、人 

權等。使人以爲在這個發言台上發言的人不是殖民 

國家的代表，而是竭誠主張自由及民族平等的人。 

但是，事實上，聯合王國代表Mr. Noble及法國代 

表 Mr_ Georges-Picot不能以他們虛僞空洞的言論欺 

I I任何人。

一九三. 大家都知道英國及法國反動集圑也參 

加發動匈牙利的反革命暴動。大家都承認此項暴動 

的一個目的是掩飾英國及法國對埃及的千涉，因此 

轉移世界輿論的目標，使它不注意英法干涉軍隊對 

埃及和平居民的殘酷行爲。

一九四. 美國、聯合王國及法國政府製造了這 

個匈牙利問題，並强迫聯合國討論，其目的不僅爲 

趁機對匈牙利、蘇聯及社會主義陣營中其他各國進 

行誹謗攻勢，不僅爲逃避發動匈牙利境內未能成功 

的反革命暴動的責任，並以此爲烟幕，使它們能夠 

在今後繼攒其侵畧活動。

一九五• 最近的事件證明了美國統治集圑已經 

公開執行了從”實力地位”採取行動的政策，他們無 

意尊重聯合國或世界輿論。這可以從臭名四溢的杜 

勒斯與艾森豪威爾主義中明顯看到；該主義是一個 

壓制近東及中束國家民族解放運動及實現美國獨占 

企業奴役阿拉伯各國人民的計劃。聯合王國及法國 

不僅力圖保持其對世界許多地區人民的殖民控制， 

摧毁被奴役人民的民族解放運動，同時也以公然侵 

畧的行爲，對已經獲得獨立的那些國家擴展它們的 

勢力，使這些國家再度受他們支配。

一九六. 由於美國、聯合王國與法國這種侵畧 

话動的結果，世界各地尤其是中東和近束，現在充 

满了重大危害國際和平與安全的緊張氣氛。

一九七. 聯合王國政府又在近東及中東使用武; 
力，尤其是在渥曼與葉門。爲圖規避非法攻擊渥曼 

的責任並阻止聯合國譴責此項侵畧行爲，雖有聯合 

國十一個阿拉伯會員國要求討論這個問題，美國、 

聯合王國及法國政府却阻止安全理事會討論這個問 

題。這不是藐視本組織的原則嗎？

一九八. Mr. N o b le的演說决不會轉移世界各 

國人民的観聽，使他們不注意英國軍隊在全世界人
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民目睹之下，以噴氣飛機及最新式大砲與裝甲部 

隊，對爭取獨立的渥曼人民作不人道的攻擊。他也 

不能掩飾英國殖民主義者血腥地壓迫愛好自由的人 

民的其他實例，這種實例多得很。

一九九. 聯合王國的軍隊夢想撲滅賽普勒斯的 

民族解放運動，徒勞無功，已有數年之久。聯合王 

國軍隊最近殘酷地® 擊葉門的和平民衆。據報吿 

稱，聯合王國政府又作有新的軍亊準備，意圖攻擊 

葉門，在鄰近的亞丁急遽集中强大的軍事部隊及武 

器。不管Mr. Noble在此地作何種演說，全世界各 

國人民堅决譴責殖民主義者的這些侵畧活動。

二〇〇. 法國代表Mr. Georges-Picot在此地特 

別活躍，對匈牙利事件發表含有毒意的演說，也不 

是偶然的。Mr. Georges-Picot顯然希望以此種演 

說，轉移世人的觀聽，使他們不注意法國軍隊壓制 

阿爾及利亞民族解放運動的殘酷手段，與其對爭取 

人民獨立的阿爾及利亞愛國份子所採取的野蠻報復 

手段。Mr. Georges-Picot的計劃必然是失敗的，在 

此地發言的各亞洲國家的代表已經把此項事實擺在 

他的面前。

二〇一 . 最近的事件證明了美國、聯合王國及 

法國的反動集團，正在計劃其侵畧政策進一步的步 

驟，尤其是在近東及中東方面。對敍利亞的神經戰 

更見加强，並準備對敍利亜共和國作新的聯合攻擊。

二◦ 二.値得注意的是美國反動集團在匈牙利 

使用的陰謀顚覆手腕，現在也在世界其他各地積極 

使用。特別是不久以前，在敍利亞發現了美國正式 

官方代表所組織的反政府陰謀。在埃及也發現了同 

樣的陰謀。

二〇三. 鑒於這種種事實，爲什麽如此迫切地 

重行召開大會，討論匈牙利問題，爲什麼各殖民國 

家代表如此熱心，其理由安在，不難想象。但是， 

不管他們如何努力，美國、聯合王國及法國代表不 

能叫我們相信他們國內的浸畧集圑是民族權利的保 

衞者。他們的演說也不能轉移世人的觀聽，使世人 

不注意他們的政府推行的壓迫及奴役殖民地及屬地 

人民的政策。

二〇四.若干其他代表圑在關於匈牙利問題的 

協力挑蓉中，也擔任了不堪的脚色。他們絲毫不關 

心匈牙利人民的福利。他們演說的目的，是擁護一 

個令人不齒的運動，利用聯合國惡化國際氣氛，並 

掩飾殖民國家的浸畧計劃。其他殖民國家如荷蘭等

積極附和美國、聯合王國及法國，並非偶然。這些 

國家互相勾結，不僅因爲它們同屬於侵畧集圑之 

內，而且因爲它們的利益相同，協力對抗民族解放 

運動。但是雖有這一切壓迫的力f i ，民族解放運動 

却不斷地獲得勝利。

二〇五. 在去年中，關於所謂匈牙利問題的煽 

動演說中，發言最多及篇幅最長者，似乎當首推古 

巴代表。

二〇六.組織這種反社會主義國家的誹謗攻勢 

者，如果必須爭取古巴恐怖獨裁制度的代表的支 

持，就不見得高明了。這個古巴獨裁政權此時正在 

極殘酷地壓迫古巴愛國份子。 Mr. Nunez Portuondo 
在此地厚顏無恥，竟敢將他所匍匐奉戴的獨裁政 

權，稱之爲人權與民族自由的救星，眞足令人齒冷。

二〇七. 我們無意談到美國、聯合王國、法國、 

義大利及其他國家代表在此地所提出的無數謠言。 

它們只是特別委員會報吿書中所載謠言的重述。

二〇八.此次辯論與過去對這個問題的討論唯 

一不同之點，是這些代表圑在過去意圖以美國龐大 

宣傅機構所欣然供給的虛構資料，發動對匈牙利及 

其他社會主義國家的攻撃。當時我們曾提出若干代 

表圑所利用並在這個發言合上傳播的謠言的例子。

二〇九. 其中包括所謂押解出境的無恥謠言。 

這是對蘇聯軍紀的最卑鄙的攻擊。此外還有關於匈 

牙利侵犯人權的謠言等。但是這許多謠言都被掲 

穿，像肥皂泡一樣地成爲泡影。其後又來了一套新 

手法，這就是設立所謂特別委員會，訓令它將這一 

切含沙射影的謠言粲集起來，作爲調查所得的結 

果，編成一件聯合國文件，使它們可以更能亂眞。

二一〇. 琪在美國、聯合王國、法國及若干其 

他國家的代表，圖將委員會報吿書中所蒐集的這些 

舊謠言，稱之爲所謂” 客觀”及” 公正”調査所得的結 

果，用以騙人。這些代表們口若懸河，滔滔不絕地 

把委員會報吿書捧上天去。

二一一. 但是，他們在這方面的努力也是徒然 

無功的。我們看到在設立特別委員會的决議案[一 

一三二（十一）] 中，它實際上預先規定委員會應該 

提出關於”對於蘇維埃社會主義共和國聯邦使用武 

力及其他手段干涉匈牙利內政所引起之情勢”的讨 

料。由此我們可以看到，該委員會自始就很坦白地 

受到負責證明所謂蘇聯干涉匈牙利內政之說及美國 

國務院所造的其他謠言的任務。
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二一二. 事實也證明了該委員會組織的方式， 

力求保證它不會與美國的觀點不同。研究大會上關 

於匈牙利問題討論經過的紀錄，就可以知道久在該 

委員會尙未設立以前，其後被任爲該委員會委員的 

這五位代表，都採取了支持美國宣傳機構所散佈關 

於匈牙利事件的謠言的立塲。在這種情况下，在選 

擇資料及其他事項方面，如何能够談到” 客觀”及 

”公正”呢？

二一三• 以該委員會一位委員爲例，我所指的 

是Mr. Rodriguez Fabregat,從他今天上午[第六七 

五次會議] 所作的毒惡陳述，就顯然可見他的態度 

如何。他拼命爲報吿書中載有謠言而辯譴，不借對 

匈牙利代表Mr. M o d 大肆私人攻擊。他甚且不因 

古巴代表Mr_ Nunez Portuondo可憐的榜樣而稍行 

卻步。古巴代表不談理由，•僅對匈牙利代表作私人 

攻擊，後來卻不得不承認他所說的話完全錯誤。

二一四. 特別委員會完成了它所承擔的任務， 

美國國務院利用該委員的報吿書，引起了對匈牙利 

及蘇聯的新叫嚣攻勢，並且依照其發動指揮者的計 

劃，將通過另一個决議案。

二一五. 該决議案案文是國務院擬定的，它表 

現了美國國繼績利用聯合國，作爲引起各國間敵對 

行爲，宣傅關於社會主義陣營中各國的荒唐誹謗謠 

言，與干涉匈牙利內政的工具。該决議草案重述了 

委員會報吿書由所載關於匈牙利亊件的虛構謠言。 

它不但規定那個非法設立的委員會繼續存在，並且 

也設立了一個新職位，這就是所謂關於匈牙利問題 

的大會特派代表。如此大會就可以密議該代表的報 

吿書，而不是已經喪失信用的委員會報吿書。Prince 
Wan W aithayakon被拉進這個成爲聯合國之羞的 

對社會主義國家的叫I I宣傅攻勢，我們表示遺憾。

二一六. 决議草案的內容全在預料之中，因爲 

其提案國除去美國之外，最重要者爲屬於北大西洋 

條約組織，東南亞條約組織，及其他侵畧集圑的那 

些國家。在决議草案的各提案國中，沒有一個國家 

不與美國訂有軍事協定。

二一七. 蘇聯代表圑將投票反對這個决議草 

案，這是不用說的。

二一八. 决議草案各提案國也自信能够干預大 

會第十二屆會的事務。這就是它們提議將所謂匈牙 

利問題列入該屆會議程的理由。它們要在第十二屆 

會中爲匈牙利問題大肆叫嚣，企圖在世界輿論面前

掩飾它們不願就第十二届會臨時議程上所載，並旦 

有關全體各國人民重大利益的那些迫切問題，例如 

裁軍問題，禁止原子武器及殖民主義者停止壓迫眄 

爾及利亞、賽普勒斯、渥曼及世界其他各地民族解 

放運動的問題，達致協議。

二一九. 在聯合國中就匈牙利問題大肆叫豁， 

也可以掩飾美國、聯合王國及法國反動集圑的野 

心，它們在匈牙利的冒險雖吿失敗，仍然不停止， 

而且更加强其對社會主義國家的陰謀顚稷活動，準. 
備對這些國家作新的陰謀及攻搫。

二二〇 .我們可以很有把握地說破壞社會主義 

國家的企圖，將毫無結果。這些國家的人民不管其 

國內及國外反動力量有何種陰謀，仍將滿懷信賴， 

繼續邁進。

二二一. 美國及其他西方國家反動集圑關於匈 

牙利問題的叫S ，已經嚴重地損害了聯合國的威望 

與權力，並且轉移了它的注意力，使它不注意當前 

有關和平的各瑣重大問題。

二二二. 蘇聯代表圑認爲必須再度提醒大會各 

會員國，我們不能容許美國反動集圑爲其本身的目 

的，這樣橫行霸道地利用聯合國。誤用聯合國而引 

起有害世界各國人民和平與安全的種種後果，其責 

任主要® 於美國、聯合王國及法國的政府，並屬於積 

極支持其討論匈牙利問題的挑琢攻勢的那些國家。

二二三. Mr_ SLIM ( 突尼西亞） ：突尼西亞 

代表圑認爲它在尙未結朿關於匈牙利的討論以前， 

不能不明白確實地說明它的立場。我現在並不以大 

會决議案一一三二（十一）規定就一九五六年十月 

及十--月中布達佩斯不幸事件及其後果進行調査的 

特別委員會委員的資格發言。作爲此次討論主題的 

該報吿書，由特別委員會各委員一致同怠通過，充 

分表現了我以該委員會委員資格對該問題的怠見。

二二四. 我現在代表突尼西亞代表圑發言。我 

代表圑研究了該報吿書及其結論，我願在這個歷時 

四曰的討論將吿結朿時，說明我們的立堪，並且解 

釋我們對於三十七國决議草案[A/3658 and Add. 
1 . ] 的意見。

二二五• 我代表圑雖然充分赞同該報吿書及其 

結論，但認爲在尙未不具成見地聽取辯論中所述各 

項觀點，及批評或赞同報吿書的理由之前，不應就 

可能獲得的推論或結朿此項討論的决議草案，表示 

任何確定意見。
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二二六. 因此我們非常注意地聽取各方發表的 

不同觀點。我們認爲無人對報吿書或其結論提出眞 

正重要有力的批評。我們認爲並無人提出任何意見 

可以減少報吿書價値或令人懷疑其眞實性與照理應 

得的結論。

二二七. 當然有理由提出而且事實上已經提出 

的批評是該委員會所蒐集關於一九五六年十月及十 

一月事件的情報，多半得之於流亡國外的匈牙利難 

民。但是這並不是委員會的過失。報吿書中詳細說 

明了委員會所作的努力，以求在布達佩斯進行調 

查，並自匈牙利當局獲得有利於它們對該事件的觀 

點的論據或證據。如此就可能將各方表示的意見與 

查明的亊實，兩相比較，對報吿書的結論獲得新的 

看法。

二二八. 委員會指出它在這方面的努力失敗， 

表示遺憾。堅稱設立該委員會的大會决議案一一三 

二 （十一）與憲章第二條第七項相抵觸，因此該委 

員會無權行動之說，是沒有合法理由的。除我本人 

外，其他發言人也很正確地而且充分地反駁了這種 

觀點。

二二九. 有許多人宣稱第Z：條第七項不適用於 

匈牙利，但對其他問題，例如阿爾及利亞問題，却 

深願適用該項。突尼西亞竭誠深信憲章原則的價 

値，與各會員國恪遵憲章原則之重要，因此不能採 

取這種出爾反爾的說法。突尼西亞認爲在匈牙利， 

和在阿爾及利亞一樣，人民要求自由處理本身事 

務，不受限制，並且享受全部尊嚴與獨立。

二三〇 .聯合國對匈牙利去年的凶暴壓迫行爲 

表示關切，是正確的。委員會報吿書說明了壓迫的 

範圍，與其所引起的生命損失，痛苦及傷害，證明 

聯合國的關懷極有理由。但是，過去三年中阿爾及 

利亞的情况，生命損失、傷害、痛苦，以及公然違 

反人權神聖原則，較此並無多讓。

二三一. 我代表圑於昨日[ 第六七四次會議]  
注意傾聽法國代表滔滔不絕地指摘一九五六年十月 

及十一月中匈牙利的壓迫活動。他交持匈牙利人民 

的言論，我代表圑聞之，深爲銘感。如果他在大會 

下次届會討論阿爾及利亞問題時不採取完全不同的 

態度，我們更將銘感。但是我今天無意論到這個問 

題。這應該留待大會第十二届會徹底加以討論。

二三二. 我現在要論到大會應該從其現所討論 

的報吿書獲得何種結論。我代表圑認爲特別委員會

報吿書應予通過，因爲它以徹底調查爲根據，並從 

這種調查獲得合理的結論。不管有些人如何說，這 

些結論毫無偏見，並且符合憲章所規定的原則。

二三三. 此外，大會現有的决議草案由三十七 

個代表圑共同提出。突尼西亞代表圑認爲該草案符 

合憲章原則，因此表示赞同。

二H 四 . 有人或者認爲在這個討論中，突尼西 

亜代表圑因爲其本國領土在這幾個月中，時常被决 

議草案提案國之一的法國的軍隊，悍然蓄意侵犯， 

可能不赞成該决議草案，或者至少採取畧爲不同的 

態度。事實並不如此。我們並不因爲一個友邦在此 

時嚴重侵犯我們的主權，也不因爲我們看到該國對 

我們及我們的鄰邦不幸繼續推行錯誤的政策，就不 

與該國及其他國家協力爲匈牙利人民主張公理與正 

義，卽令法國在處理其與阿爾及利亞及突尼西亞人 

民的事務時，未能承認這些原則，我們也仍然堅持 

我們的立場。

二三五. 因此突尼西亞代表圑認爲大會責任所 

在，必彡JI誕責去年嚴重傷害匈牙利人民的行爲。如 

此，大會就可以使一個堅毅有能的談判代表有機會 

設法探求符合法律及其决議案的公允解决辦法。我 

代表團欣悉Wan Waithayakon親王被推爲談钊代 

表。他的外交才能，他的才智及其對患章原則的信 

守，使他獲得普遍的崇敬。

二三六. 爲了這種種原因，我代表圑將投票赞 

成向大會提出的决議草案。

二三七. Mr. LODGE ( .美利堅合衆國）：美 

國在安審研究之後，决定反對現有决議草案的一切 

修正案。我們表示反對，並不是不深知並赞許提出 

修正案 [A /L . 2 2 3 ]者的良善動機。我們在這個討 

論中的眞正目標是什麽，一般均有同意；這就是設 

法解救匈牙利人民自蘇聯手中所受到的痛苦。爲求 

達致此項目標，我們手中所掌握的最大工具就是輿 

論對蘇聯政府的力量。要求輿論力蛩發生效力，就 

必須明白而確切地表現出來。决議草案就爲此目的 

採用了明白簡單的詞句。

二三八. 三十七個提案國對决議草案所用的詞 

句頗爲一致同意。我們相信它以世界各地任何人均 

能了解的詞句，表示世界輿論堅認匈牙利境內的罪 

行，必須匡正。不管提出修正案者動機如何良善， 

在世界輿論的心目中，這却削弱了决議草案，因此 

也削弱而且消失了我們企圖運用的良好力量。此外 

我也要指出從實際方面看來，現在時機已晚，原决
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議草案本來可以接受的詞句，現在也不能接受了。 

因爲世人可能以它與原有詞句兩相比較，認爲退讓 

及軟弱的表示。

二三九. 例如在正文第三段”結論”二字前增入 

” 主要”二字，可能暗示報吿書的若干結論並非’’主 

要” 結論，爲了在開始此次辯論以前不甚明顯的某 

種理由，不値得我們赞助。這可能並不是修正案的 

目的，但可能被人作這種解釋。

二四〇• 同樣地，正文第五段中”譴責”二字改 

爲'’惋惜” ，可能被全世界人民認爲是讓步，認爲我 

們反對罪惡的决心有所動搖。這種印象可能使此項 

辯論成爲實際鼓勵壓迫行爲，而不是原所希求達到 

的制止壓迫。第五段的現有詞句並非譴責個人，而 

是謎責行動，對此項行動僅表示惋惜是不够的。我 

們譴責此項行動絕對不能讓步。

二四一. 於第九段中刪去規定特派代表應於適 

當時諮商特別委員會的詞句，可能被認爲是解散該 

委員會並否定該委員會工作。我們必須以一切代價 

避免這種印象。我們讚許委員會的工作，我們在此 

地集會表示我們對委員會的信賴；今後行動的責任 

雖由特派代表担任，我們不能以任何行動表示我們 

對它沒有充分信賴。

二四二 . 最後我要說，這個决議草案的措詞並 

不誇張，也不過火，它是正確的，是眞實的。凡認 

爲它過於軟弱，以及認爲它過於强硬的人，都請言5 
住，那一句老話：•’眞理是有力的並且必將勝利”。

二四三. Mr. MALOLES ( 菲律賓）：就各代

表画的言論總括看來，我們認爲它證明了蘇聯及匈 

牙利否認大會有權討論這個問題的論據，完全被打 

倒了。

二四四. 匈牙利問題是一個國內管轄的問題 

嗎？就其性質而言，它不是也不可能是國內管轄的 

問題。匈牙利與蘇聯締結的一切條約，包括華沙條 

約在內，都否定這種看法。•蘇聯干涉的事實使這個 

問題國際化。蘇聯及匈牙利現政權也必然明瞭剝奪 

基本自由及一國以武力干涉另一國的內政均爲國際 

關懷的合法範圍；照蘇聯本身的定義與標準言，也 

構成非法侵畧。

二四五. 特別委員會並未見另一國家武裝攻擊 

匈牙利的證據。按照華沙條約第四條，這是蘇聯軍 

隊進入匈牙利的唯一根據。此外華沙條約載有明文 

規定，禁止在匈牙利與蘇聯的國際關係中使用武

力。翠代表圑必須贊同委員會的結論，認蘇聯干渉 

匈牙利爲最厚顏無恥的赤裸侵畧。這種毫無理性的 

行動是人類歷史上最黑喑時期的重演；它們再度表 

現了不僅是蘇聯的良知，而且是人類良知上最可恥 

的狂暴與冷酷。

二四六. 在這些事實的後面，蘇聯侵畧匈牙利 

的意義是什麽？它的意義是共產黨第二十次代表大 

會中大張旗鼓發動的所謂解放方案，已吿崩潰。它 

的意義是囘到一九三〇年代的蘇聯壓迫時期。它預 

示蘇聯對世界各國的關係將進入一個野蠻凶暴的時 

期°

二四七. 這是令人不安的看法，尤感不安者是 

那些尙未完全絕望，認爲共存是可能的，日內瓦精 

神或可持久，.以及對熱核時代的現實作平心靜氣的 

評價，基於基本的必要，可能在國際關係方面產生 

更合理的政策的人。

二四八. 同時，擺在我們面前的是如何處理匈 

牙利情勢的問題。我們在過去的會議中曾請這兩國 

政府實行我們現在所要求的事。但是它們並未聽從 

我們的基本建議，蘇聯或K a d a r政權也並未改變 

其立塲。相反地，它們悍然而且絕對反抗大會的規 

定。依據現有最可靠的情報，蘇聯在匈牙利的軍隊 

已自八〇，〇〇〇人增至一〇〇，〇〇〇人。一九五 

七年五月二十二曰蘇聯與匈牙利締結條約，圖使駐 

軍合法化的事實，實際上無關宏旨。非法的Kadar 
傀儡政府的行爲，不可能產生合法權利。令人感覺 

重大關懷者，是這樣龐大的軍隊駐在該國。由此可 

能獲得的唯一結論是蘇聯軍隊此時的任務是支持一 

個在過去，現在和將來永遠不能獲得其本國人民忠 

誠愛戴的攻權，並以它所知道的唯一手段，以暴行 

及壓迫來支持這個政權。

二四九. 我們在决議草案中以明確詞句表示我 

們的意見，並提出適當建議。我們認爲這些建議是 

最合實際的方法，使人類的記憶蛘明地記住這個悲 

慘事件。任命我們敬愛的Prince W a n爲特派代 

表，必可獲得主張採取切合實際而且具有善意的途 

徑者的讚許。

二五〇 .决議草案的原意並非謂解决匈牙利問 

題的一切可能辦法，盡在於此。此外還有許多辦法， 

或者至少可以有助於决議草案的行動，値得大會檢 

討。如果兩國政府對Prince W a n 如它們對祕書 

長及特別委員會那樣地置之不理，大會就可以担絕 

審 査 K a d a r政權遺派出席聯合國代表的證書，如
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此或可有助於大會的目的。大會也可以宣稱在匈牙 

利合法代表尙未就席以前，匈牙利席次懸缺，如此 

就無須採用停止會員國權利或除名的辦法。這兩種 

辦法因爲蘇聯任安全理事會理事國，對理事會的任 

何可能建議，可以行使否决權，所以無從採用。如 

果照特別委員會報吿書的結論所稱，Kadar政府並 

無法律地位，我們可以承認該政權並無實際權力的 

事實，認它不能自作主張，不能就聯合國的事項有 

所决定。

二五一 • 解决匈牙利問題究將採取何種途徑， 

此時頗難預言。我們要在正確的途徑上開始向前邁 

進，必須有極有力的領導，有辦法，有勇氣，甚或 

大勇無畏的行動。這是對各大國的勇氣與毅力的試 

驗。

二五二• 匈牙利境內過去所發生的事件已經無 

可挽囘。我們知道，我們也知道蘇聯知道，此時要 

再採取斯大林式的征服與壓迫，爲時已經太晚。這 

種手段完全錯誤，甚且不合實際。使用赤裸的暴力 

不會造成威望；它只能摧毁威望。難道蘇聯不能了 

解這一點，將其軍隊撤出匈牙利，讓匈牙利人民自 

行决定他們的命運嗎？匈牙利人民要求N agy作他 

們的領袖。在蘇聯軍隊撤退之後，不能讓他囘國， 

使匈牙利人民能够實現他們的民主願望嗎？

二五三• 匈牙利問題並不是一個單獨的問題。 

它是一個更廣大範圍的事件的一部分，也許只有在 

這個範圍內方能求得切合實際而且永久的解决辦 

法。愛爾蘭代表對本大會提出了[ 第六六九次會議]  
一個値得考慮的解决辦法。在裁軍談判中，有若干 

趨勢，可能利用，不無裨益。我所指的是自束歐撤 

退軍隊。這方面的進展很少，但是這種主張不應該 

完全放棄。我們仍然可f 獲得一種安排，在不動搖 

歐洲均勢，我們不得不承認確有均勢存在的情况 

下，現在還可能規定切實保證，防止在撤兵後獲得 

自由的各國的主權與完整遭受侵犯。和平的道路途 

徑很多。我們應該堅持不斷地努力。

二五四. 緬甸代表對决議草案提出的修正案 

HA/L. 223]請將’•譴責”二字刪去，而代之以”惋惜”。 

我們說惋惜時，其意義是我們心有遺憾。但是，二 

六，〇〇〇匈牙利人民僅因爭取國家自由而被殘酷 

屠殺的這種事情，我們對之只應該心有遺憾嗎？此 

事不値得作有力的譴責嗎?如此，不將使我們現有的 

决議草案案文温和無力，不能充分表現我們對此事 

的眞正情緒嗎？難道我們不應該說我們忿慨激昂，

譴責這些行爲，並且繼續不斷地加以譴責，使它深 

銘於人類心中嗎？

二五五. 有人說在第一個决議案中旣然已經使 

用了”譴責”二字，在本决議案中再用這兩個字，就 

未免重複。我們如果要强調這一點，難道重複是不 

好的嗎？這個問題我要留待緬甸代表答復。

二五六• 此外，緬甸代表又問[第六七四次會 

議]我們爲什麽不對阿爾及利亞問題和對匈牙利問 

題同樣地注意和重視。爲什麽這個問題不列入屆會 

此期會議的議程。阿爾及利亞解放運動的代表要求 

在第十二届會中时論阿爾及利55問題。55非集围在 

阿爾及利亞代表提出要求之後，也特別要求 [A / 
3617 and Add. 1]將阿爾及利亞問題列入笫十二屆 

會議程。我們如何能懷疑這種辦法？我記得有句西 

班牙俗話說："我們不能比敎宗更爲護法。”

二五七• Mr. VOUTOV ( 保加利亞）：三天以 

前[ 第六七二次會議]，保加利亞代表圑發表了它對 

所謂匈牙利問題特別委員會報吿書的意見。現在我 

要簡短地說明我對現有决議草案[A/3658and Add. 

1 ]的態度。

二五八. 首先，我要指出這個决議草案由美國 

擬具，由其他國家附和，其精神和內容與特別委員 

會報吿書並無不同。這也不是偶然的。編製該報吿 

書具有一個特殊目的，這就是製造若干所謂結論， 

以便用爲反匈牙利及反蘇聯的决議案的根據。從决 

議草案案文可見其中最主要的一段，正文第四段， 

就是所謂報吿書結論的抄本。

二五九. 不斷煽動所謂匈牙利問題所用的手 

段，不是很明顯嗎？其所行所爲，都非常粗淺，凡 

是客觀人士，均可一目了然。在第二緊急特別届會 

及第十一屆會中，高聲叫I I以爲任五人特別委員 

會的根據，供西方帝國主義集圑籌劃干渉细牙利人 

民的內政。這個委員會設立後，與經它挑選的證人 

進行工作。這些證人參與對匈牙利人民的罪行，當 

然不會說眞話，而專門說謊和誹謗。報吿書又經過 

各有關中心的手，制訂了其”結論”。

二六〇 . 如報吿書自己所承認的，不管蘇聯及 

匈牙利政府提出什麽證據，委員會宣稱它不能改變 

它的意見。它說卽令在對方提出壓倒的證據下，委 

員會也不能改變這些結論。

二六一. 現在却以這些結論爲新的誹謗及荒唐 

决議草案的根據。這個决議草案暴露了其眞正提案
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者的挑缀企圖。這一切事件的主要操縦者，尤其是 

美國代表，要想進行毒害聯合國的氣氛，要想恢復 

” 冷戰” ，要想更進一步地加深世界緊張局勢。這就 

是主張召開第二緊急特別屆會，在第十一届會初期 

許多次曰夜會議，以及在大會第十二屆會卽將開會 

時擧行特別會議的人所追求的目的。

二六二v 美國今日的報紙和廣播意圆欺騙輿 

論，指稱聯合國中的蘇聯及各人民民主國家的代表 

都在攻擊”和平良善” 的美國代表。紐約時報的廣播 

電台宣稱國務院對社會主義國家代表圑攻擊美國， 

意義何在，深所不解，並且詢問其意義是否爲這些 

國家改變了它們愛好和平的政策。社會主義國家的 

和平政策是堅定不移而且一貫的。沒有任何事務可 

以使它改變因爲它以社會主義的基本原則爲本；它 

對我們各國建立新快樂生活的人民極爲重要；它根 

據我們深切的信念，認爲所有各國人民要求和平， 

只有在諒解及在所有各方面互相合作的道路上，所 

有各國人民方能在進步的途徑上向前邁進。

二六三• 因此我們並未改變我們鞏固世界和平 

的政策，也永遠不會改變此項政策，而將繼續奮 

鬥，以求實現。但是遵行和平政策，其意義並非爲 

使人民可能遭受和平的敵人，愛好小戰和大戰的人 

的攻擊。實施和平政策，其意義並非爲英勇，勤勞 

及愛好和平的各國人民及其政府與代表的名譽.，遭 

受像古巴、烏位圭，及其他國家代表在昨天和今天 

那樣地誹謗，而不發一言。我們予以打擊，但是我 

們以眞理的力量予以打擊，以此答覆那些意圖以毒 

箭射入社會主義國家人民心胸者的挑釁攻擊。固 

然，眞理暴露之後，打擊的力量最爲强大，但是被 

打擊者只是虛僞面目被掲穿的人，勝利者却是所有 

各國人民。

二六四. 固然，在會議期間，聯合國中創造性 

的氣氛受到動搖，在某種程度內轉見緊張。但是這 

一切應該由誰負責呢？在尙未召開此次會議以前， 

以及在會議之中，不是已經有許多代表圑提出警 

吿，說提出討論所謂匈牙利問題可能引起這種情勢 

嗎？現在那些咎有應得的人却想以突遭攻擊的無辜 

者自居。其實這並非出人意外。我們深信現有的情 

勢都是故意造成的，美國及其他西方國家中的有關 

的帝國主義集圑故意設法使國際情勢更見惡化，阻 

撓大會第十二届會對最重要的國際問題作有創造性 

的討論，並求解决。爲了這個原因，它們進行了這 

種挑嚣行爲。

二六五. 國務院及紐約的報紙與廣播電台不應 

該表示驚異，而應該反過臉來看看離它們不遠的那 

些咎有應得的人，問他們爲什麽要如此。

二六六. 保加利亞代表圑基於上述各點，表示 

保加利亞人民及其政府的願望，要求在聯合國中建 

立創造性的氣氛，以求依據眞理，明智地解决一切 

問題，減輕世界緊張局勢，擴大所有各國人民間的 

經濟及文化聯繫，再度呼籲結朿這個具有挑璣性質 

的問題，並請使現在休養瘡痍的匈牙利人民，能够 

和平自處。

二六七. 保加利亞代表圑認爲現所提出的决議 

草案，其目的自始至終只是重開這個已吿結朿的問 

題，其眞正的主使者企圖妨礙聯合國今後的工作， 

他們圖將這個問題留在手頭，以便隨時用以掩飾新 

的國際罪行，不管是在近東，在中東，在遠東，在 

美洲大陸或其他各地。我代表圑認爲這個决議草案 

的提案者意國繼續破壞世界和平。這就是我們要投 

票反對這個决議草案的理由。

二六八. Mr. GEORGES-PICOT ( 法蘭西）：

蘇聯及白俄羅斯代表旣然提到我個人，我將畧作數 

言 ，以爲答復。

二六九. 我適才聽到蘇聯代表的言論，大吃一 

驚。聽他說來，好像他在指責聯合王國與法國侵畧 

匈牙利。難道我還要向他指出近年來我們已經扶持 

五個國家獨立，而在同一期間，蘇聯却以武力征服 

了它以武力搜制的若干國家嗎？

二七〇• 此外，蘇聯代表於其長篇大論答覆我 

引述蘇聯最有名人物的言論時，並無一言可以否定 

我關於依據華沙條約繼續武裝干涉的新危險理論的 

結論。我頗感遺憾者是蘇聯代表圑不能承認這種矛 

盾，以虛心的精神接受批評，而不立卽以其莫明其 

妙的那一套刻板漫駡，從事反擊；他似乎已將這一 

套漫駡作成了唱片，以普遍推銷的方式供給各衞星 

國家發言人。這當然不會提高蘇聯代表所極重視的 

聯合國威望。

二七一. 我們當然應該含笑沉默，敬受蘇聯代 

表對我們的攻擊。不錯，我們含笑；但是我們也要 

提出答復。關於這一點，如我過去所說的，我們的 

態度將因蘇聯的態度，或其代表圑的態度而定。如 

果它們能够停止暴行，我們就可以停止批評。

二七二. 發動”冷戰”者並不是我們。我們的態 

度完全是容忍。蘇聯的理論和敎條在法國可以自由
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發表。我們並不因此而要求蘇聯在這方面實行互 

惠；我們所要求的只是容忍的精神，這是和平共存 

的一個條件。

二七三• 白俄羅斯代表作了兩個頗爲危險的比 

較，可能對他本人不利。他提到薩伊德港的事件， 

但如若干發言人所巳指出的，在這個事件中，法國 

遵守了大會的建議。關於匈牙利問題，蘇聯辦到這 

一步了嗎？

二七四. 白俄羅斯代表也提到阿爾及利亜問 

題。法國一貫主張阿爾及利亞將來的地位，應在自 

由選擧的基礎上决定。關於匈牙利問題，蘇聯辦得 

到這一步嗎？

二七五. 他説到阿爾及利亞的流血，據他說是 

法國單獨造成的。難道他忘記了民族解放陣線毎天 

殺死九個阿爾及利亞囘敎人民，却只有一個法國人 

嗎？而且它在法國所暗殺的人還不計算在內。

二七六. 最後，我們在此間所討論的是聯合國 

一個會員國干涉另一會員國的問題；我們所處理的 

是一個會員國的領土被另一會員國軍隊佔領的問 

題。而在阿爾及利亞，法國是在其主權管轄下的領 

土內採取行動，我不得不重述此點，深感遺憾。此 

項事實，已由許多國家承認，它們與巴黎建立外交 

關係，當然就承認法國憲法。

二七七. 突尼西亞代表適才所提到的邊境事 

件，是突尼西亞對阿爾及利亞叛徒予以協助所造成 

的，這構成了干涉法國內政，因此與逼章原則及法 

國與突尼西亞間的協定均不相符。

二七八. 我所說者以此爲限，因爲白俄羅斯及 

突尼西亞代表所錯誤提到的問題不在第十一屆會這 

幾次會議的議程內。

二七九. Mr. NOBLE ( 聯合王國）：我對蘇

聯代表適才的演說行使答復權，我將極爲簡短。

二八〇 . 蘇聯代表採用了衆所周知的手段，逐 

一攻擊差不多所有的發言人。他之所以如此，毫無 

疑義地是要轉移觀聽，使人不注意蘇聯政府遭受指 

摘的那許多罪行。他把那些稱我國爲帝國主義及壓 

迫殖民地人民的老文章全抬出來。我無須在本大會 

上反駁這些老話。只要在本大會中放目四顧，囘想 

起英邦協中各自由國家在這個辯論中所發表的言論 

就够了。

二八一 . 主席：一般討論結朿。我請烏拉圭代 

表就决議草案提出意見。

二八二. Mr. RODRIGUEZ FABREGAT (烏 .
拉圭）：我今曰再行發言，僅爲要求_明我們現有 

的决議草案 [A/3658 and Add. 1 ] 中若干條欵的 

範圍。

二八三. 我在今天早晨[ 第六七五次會議]說明 

我代表圑的意見時，就我們卽將表决的提案提出了 

若干特殊問題，我對正文第九段的意義表示了疑問。

二八四. 我們適才聽到美國代表Mr. Lodge的 

解釋，他對這個提案的若干目標作了很明白而且具 

體的說明。但是，我代表圑對正文笫九段中若干詞 

句的意義仍有若干疑問。

二八五. 從該段看來，特別委員會似乎仍然繼 

續工作。但是它的任務似乎有所限制，因爲它將因 

Prince Wan Waithayakon的意旨而定。在他依照該 

段規定進行的進一步努力中，在也認爲必要時，可 

與特別委員會磋商。但是該段中並未詳細明白規定 

委員會的實際職責。

二八六. 在討論特別委員會報吿書時我們聽取 

了委員會所未能聽取的若干意見。我們聽到了匈牙 

利代表及蘇聯陣營中其他代表，不願承認委員會的 

合法地位並否認大會在遨章下密議這個問題的職權 

的其他方面的陳述。我代表圑認爲這些意見，我所 

述各代表圑對報吿書若干方面具有决定性的反駁，

可能成爲該委員會在其今後工作中應予蕃議的一個 

因素，如果在通過决議草案之後該委員會仍然存在 

的話。

二八七. 它是否要考慮這些意見的問題，應該 

在此時搞淸楚，因爲該委員會能否專因第九段中所 

規定供Prince W a n諮商的目的而繼續存在，頗有 

疑問。我本人在研究决議草案時就有這種疑問。如 

能就這一點再加解釋，我認爲Mr. Lodge所已提出 

的情報可能使情勢充分明瞭，使每一位代表画能够 

投明確切實的一票。這就是我代表囤願就這個問題 

提出的建議。

二八八. 最後，决議草案的其他規定顧到了特 

別委員备的調查結果，我代表11認爲這是完全妥•善 

的，而且認爲它們形成了本大會辯論及委員會工作 

的適當結論。

二八九. Mr. de la COLINA ( 墨匹哥）：我

要簡短地解釋我代表圑投票的理由。
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二九〇 •我代表圑投票贊成三十七國聯合提出 

的决議草案[A/3658 and Add. 1 ]，可以簡明表示 

我們對匈牙利慘劇的意見，並再度證明我們竭誠擁 

謙憲章所褐橥的原則。我國自有史以來，就擁讖各 

國在法律上平等，不干涉，民族自决，絕對尊重基 

本人權等原則。

二九一. 我們譴責一切方式的侵畧，我們堅决 

反對壓迫任何人民的合法願望。因此，我們希望匈 

牙利，以及被剝奪自由的其他國家，不久就可以再 

度完全恢復自由。

二九二 . 我必須指出我代表圑對於决議草案第 

九段中所提議的辦法之是否適當，是否有效，畧有 

疑問，尤其關於我們現擬建立的先例的可能範圍及 

後果，有所懷疑。但是我們將赞成整個草案，希望 

我們的主席Prince Wan Waithayakon的經驗及靈 

活的外交手段，可以克服一切障礙，達成聯合國圖 

爲豳受痛苦的匈牙利人民的利益而求達致的目標。

二九三. 在此間已經有許多人對特別委員會各 

委員表示祝贺，我們也願同聲道賀。在這個具有歷 

史性的辯論過程中，也有許多人預祝英勇的匈牙利 

重復自由，國運昌隆進步，我們也願意同聲祝賀。

二九四 . U THANT ( 緬甸）：主席予我以這

個機會，就以我代表圑名義對决議草案提出的修正 

案 [A /L .223 ]，作極簡短的陳述，我深爲感謝。在 

我提出陳述之前，我要對美國代表表示感謝。他對 

我代表画的修正案作了很持平而且妥愼的評斷。我 

很了解他的觀點。至於菲律賓代表所作的陳述，我 

所能說者只是我很了解在感情衝動，不能按制時， 

一位紳士也可能語無倫次。

二九五. 我認爲我代表圑對决議草案的修正案 

並不眞正需要再作任何說明。我代表圑在妥愼考慮 

之後，認爲通過這些修正案，可能便利聯合國的工 

作，達成其主要目的，這就是促進匈牙利人民的利 

益，並滿足其合法願望。

二九六. 我深信此間大多數代表圑願晃匈牙利 

人民不受任何種類的外來千涉。我代表圑深感大會 

應規定一個合理的，有用的，而且公平的行動途 

徑 ，造成達成這種目標的有利條件。我代表圑很懷 

疑原决議草案能否如訂正案那樣地可能有助於解决 

我們現有的問題。

二九七. 因此我要再度向大會呼籲，對這個問 

題作客觀的權衡，以求達致匈牙利問題的和平及有 

效解决。

二九八. 我請主席將修正案分段表决。

二九九. 主席：大會現在進行表决。我首先要 

將緬甸對聯合决議草案[A /3658 and Add. 1] 提 

出的三項修正案[A/L_ 223]付表决。

第一項修JE案以四十票對四票否决，柰權者三 

十 o

第二項修正案以四十五票對二票否决，棄權者 

三十。

第三項修正案以四十二票對三票否决，棄權者 

三十二  o

三〇〇. 主席：大會現在表决下開三十七國： 

阿根廷、比利時、玻利維亞、巴西、加拿大、智 

利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、多明尼 

加共和國、厄瓜多、薩爾瓦多、法蘭西、瓜地馬 

拉、海地、洪都拉斯、氷島、愛爾蘭、義大利、賴 

比瑞亞、盧森堡、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、挪 

威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、祕魯、菲律賓、 

葡萄牙、西班牙、土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯 

合王國、美利堅合衆國及委內瑞拉提出的决議草案 

[A/3658 and Add. 1 ]。有人要求唱名表决。

唱名表决。

主席抻戢結果，由以色列脅先投漂。

贊成者：以色列、義大利、曰本、約但、寮國、 

黎巴嫩、賴比瑞亜、利比亞、盧森堡、墨西哥、摩 

洛哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、挪威、巴基斯 

坦、巴拿馬、巴拉圭、祕魯、菲律賓、葡萄牙、西班 

牙、蘇丹、瑞典、泰國、突尼西亞、土耳其、大不 

列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、烏拉圭、 

委內瑞拉、阿根廷、澳大利亞、奧地利，比利時、 

玻利維亞、巴西、緬甸、高棉、加拿大、智利、中 

國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、丹麥、多明尼 

加共和國、厄瓜多、薩爾瓦多、阿比西尼亞、法蘭 

西、迦納、希臘、瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰 

島、伊朗、伊拉克、愛爾蘭。

反對者：波蘭、羅馬尼亞、烏克蘭蘇維埃社會 

主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯邦、南斯拉 

夫、阿爾巴尼亞、保加利亞、白俄羅斯蘇維埃社會 

主義共和國、捷克斯拉夫、匈牙利。
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景權者：尼泊爾、沙烏地阿拉伯、敍利亞、葉 

門、阿富汗、錫蘭、埃及、芬蘭、印度、印度尼西 

亞。

决铖草案以六十票對十票通遇，景權者十。

三◦ 一 . 主席：我承各位代表備加獎飾，提議 

並支持任我爲匈牙利問題的大會特派代表，採取步 

驟，依照大會决議案達成聯合國的目的，我深爲感 

激。

三〇二. 大會授我以此重任，我極感榮耀，但 

是這種榮譽却附有極重大的責任。

三〇三. 我是忠於聯合國的人，所以在譲我有 

機會爲這個主張和平與自由的世界組織服務時，我 

敬本服務的精神，接受這個機會。但是我能有何種 

成就？却是問題。我可以盡我的力量，我當然也要 

盡我的力量。這能使滿懷期待的世界輿論有成功的 

希望嗎？我的答復是只要有决心就有辦法。

三〇四. 我絕對相信聯合國當前的使命，匈牙 

利人民爭取自由的使命，爲大義所在。我也有聯合 

國的崇高道義權力及世界輿論的道義力量爲後盾， 

我所要接觸的國家的政府是聯合國會員國的政府。 

並且我在外交方面的經驗完全得之於尊靠道義價値 

支持的那一派外交。

三〇五.我相信聯合國憲章原則在解决國際問 

題方面的效能，我得有大會的信賴，這就可以予我 

以不斷的鼓勵。

三〇六. 我本着這種精神，决定致力於大會所 

委托的繁重工作。

三〇七. 我請緬甸代表說明其投票理由。

三〇八. U THANT (緬甸）：我們的修正案

未能獲得大會接受，我代表画頗感不快。但是我已 

經說明了我代表圑的立場，我們在原則上接受原决 

議草案。我代表圑提出修正案的主要目的，僅爲建 

立有利氣氛，以求匈牙利問題的和平解决。但是我 

們的努力失敗了，擺在我們面前的是兩條路，或者 

寬宥大規模的武装干涉行爲，或者對之加以譴責。

三〇九. 我們認爲對於擺在我們面前的問題， 

不能採取中間路線。因此，我們在極安愼地考慮， 

計及其所牽涉的一切因素之後，决定履行這個頗覺 

爲難的責任，投票贊成這個决議草案。

第十一屈會工作結來

三一〇. 主席：我現在請各位副主席發言。

三一一. 鄭无生（中國）：現在卽將閉箝的届. 
會是聯合國歷史上最重要的一次屆會。在本屆會中 

處理了兩件S 诳世界的大事。在一件中，聯合國維 

持了朝不保夕的和平。在另一件中，聯合國一個會 

員國的人民，遭受聯合國另一會員國的正規軍隊征. 
服。在這兩件事中，我們認爲聯合國必須保持簪惕， 

在遇有必要時，能够再行劍及原及，立行處理。

三一二. 主席主持這個極見困難而且歷時很久 

的屆會，莊嚴持重，容忍含蓄，有權威而又不輿 

斷。我代表我代表圑並以我代表圈画長的名義，以 

大會副主席的資格，對 Prince Wan Waithayakon
卓越的領導能力，表示極深的讚揚。 '

三一三. Mn URQUIA ( 薩爾茸多）：薩爾茸 

多代表於此時代表全體拉丁美洲各國代表画，對 

Prince Wan Waithayakon擔任大會主席，於第十一 

屆會中許多月來所表現的工作成績，表示我們的識 

仰，極爲榮幸。

三一四. 在聯合國的藶史上，第"1̂ 一屆將毫無 

疑義地成爲本組織歷史上最重要的一次屆會。在今 

天，它的工作以一個歷史性的决議案竟其全功。

三一五. 我們全都記得在這些極困難的會議 

上，主席如何運用其全部權力與外交技巧，使大會 

能在重重困難之下，有所進展。

三一六• 我願代表全體拉丁美洲國家，對主席 

及祕書長表示讚楊，並對經常協助主席工作的Mr- 
Cordier，在這個會堂中每日與我們共同工作的人， 

以及我們與毎天並不見面，但爲大會各次會議擔任 

極爲重要的工作者，如傳譯員、翻譯員、與祕書處 

所有其他人員，表示謝意。

三一七. 今晚我們對主席付以極端重要的任 

務。如在過去幾日內辯論中所屢次指出的，各代表 

團完全深信由於他的才幹及能力，一定可以對這個 

慘痛的匈牙利問題獲得某種解决辦法。

三一八. Mr. GEORGES-PICOT ( 法蘭西）••
大會第十一屆會現在卽將結朿，我們擔任副主席的 

任期亦卽吿满，我願對 Prince Wan Waithayakon 
表示我在他擔任主席的領導下，任大會職員，並再 

度享受歷時二十三年以上的熱烈友誼，極感榮幸，

這種友誼在過去二十多年來世局變化之下，從來沒
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有動搖。我素來讚美泰國那種容忍與諒解的精神， 

這種精神我們可以充分在主席的爲人處琪中見之。 

大會以如此巨大的多數，授他以最困難微妙的任 

務，是大會尊重他的最尚表不O

三一九• 最後，我願對祕書長及其行政助理， 

以及祕書處我昔日的全體同事，在各部門中工作與 

特別派在大會服務的全體人員，在這個藶時很長而 

且諸多困難的屆會中所表現的服務精神與能力，表 

示感謝。我能有這個機會表示我的謝意，極感愉快。

三二〇 . Mr. LALL ( 印度）：我能到這個發

言台上來，畧述數言，對主席在這一次藶時很久的 

大會屆會中所表現的極周到的禮貌與値得讚許的容 

忍，表示謝意，極爲愉快。事實上，副主席應該對 

他特別表示謝怠，因爲他極爲努力，所以副主席很 

少需要替他分勞，我身爲擔任副主席職務的國家的 

代表，特別要向他道謝。

三二一. 在 Prince W a n任職期間，凡遇工作

繁重時，似乎總可以不像在其他情况下那樣感资繁 

重。我想這必然是由於他的懇切和藹的精神，與他 

對大會程序的解釋，使本組織的工作能够平穩回滑 

推行，不感急促，却毫不遲緩。我們今晚原來預備 

會議要開到淸晨五時，而現在不過一時十五分，就 

可以散會。主席主持此次屆會的成績，我們實應表 

示感謝。

三二二• 我們也要指出我們對祕書長及祕書處 

人員，也極爲感謝，因爲那許多必須在幕後進行的 

曰常問題及程序事項，對大會極爲重要，由祕書處 

人員以極大的技巧與事先準備，妥爲處理，使本大 

會的工作能够0 滿進行。

三二三. 我對主席及祕書長深表謝意。

三二四. Mr. VITETTI ( 義大利）：大會第十

一屆會於通過適才的决議案之後，得吿結朿。本屆 

會當然是一個極見重要，我也必須說是枝節叢生的 

届會。我們希望我們的工作，與我們所作的各項决 

議，包括今天的决議案在內，能獲得有利世界和平 

的成果。

三二五. 我願對Prince W a n指出在全部屆會 

期間，我們對他主持辯論的卓越手腕，非常讚美。 

他以平心靜氣的方式，堅定行使他的權力。他沈靜 

自如的才智，雍容熙和的態度，使我們永遠不能忘 

懷他擔任主席的卓越表現。我們許多次能使工作得 

有成果，我們知道都是他的功勞。

三二六. 我也欣願趁此機會，對祕書長爲本組 

織及聯合國的宗旨勤勞努力所作的工作，表示謝 

意。我也願對祕書處人員，從最高級的職員到最低 

級的職員，’ 表示感謝。我們非常讚許他們的工作。

三二七. Mr. SOBOLEV (蘇維埃社會主義共 

和國聯邦）：蘇聯代表圑欣然追隨許多代表囤之 

後，對 Prince Wan Waithayakon擔任大會第十一 

届會主席的工作，表示感謝。我們也完全讚許他所 

表現的堅定與客觀的態度及靈敏周到的手腕。

三二八. 在第十一届會中，大會主席的工作實 

在極爲繁重。Prince W an以極高明的技巧，執行其 

崇高而繁重的工作，我們深感满意。

三二九. 蘇聯代表围也欣願對祕書長，對其任 

勞任怨的助理Mr. Cordier» 以及祕書處全體人員 

表示感謝，他們的貢獻，不管大小，對大會本屆會 

工作之有效推行，均有助益。

三三〇 . 我爲使用俄文的代表圑的一份子，所 

以必須對祕書處中傳譯人員、翻譯員、速記員及其 

他人員之工作需要涉及俄文者，特別表示感謝。

三三一 • Mr. NOBLE ( 聯合王國）：現在時間

已晚，我將力求簡短。在大會第十一屆會工作結朿 

時，我要代表我代表圑，對萬親王主持我們工作所 

表現的技巧、才智、禮貌及優容的態度，表示讚 

揚。我深信關於這一點，我也表示了其他代表圑的 

意見。我也願對自祕書長以下的祕書處人員所表現 

的任勞任怨的工作，勤哲努力與絕對舞所偏私的態 

度，表示我代表圑的謝意。

三三二. Mr_ LODGE ( 美利堅合衆國）：大

會第十一屆會對全體人類實在深具意義。在這一次 

屆會中，聯合國遭遇了我們現時仍在處理中的匈牙 

利悲劇。我們的工作因適才所採取的行動及主席所 

作的高明陳述，而得到更大的鼓勵。大會第十一屆 

會成功地處理了蘇伊士危機，這可以由停火與撤 

軍，疏通運河及建立聯合國緊急軍以爲和平衞土的 

成績中見之。

三三三. 因此，由於大會第H 屆會的功績， 

世界避免了戰爭。我認爲這是在任何時期對聯合國 

所能作的最高讚楊。

三三四. 美國願對忠誠努力的聯合國職員，尤 

其是其成績卓著的傳譯員，表示感謝。美國對祕書 

長表示感謝與信賴。美國對Prince W a n擔任大會 

主席工作的優良成績，表示謝意。
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三三五. 主席：首先，我追隨各位發言人之 

後，對祕書長，Mr. C ordier ,及祕書處全體人員， 

竭誠表示謝意。我們第十一届會對祕書處人員付以 

較通常爲重的工作，但是因爲大會在維持和平與促 

進正義、自由，及經濟與社會福利方面的努力的成 

功，他們的工作也狻得了充分的成果，他們可以自 

感满意。

三三六. 我現在要向各位道謝。我特別竭誠道 

謝。這並不僅因爲各位代表對我備加獎飾，而特別 

要感謝各位對我們工作的貢献，因舄各位予我以合 

作及善意，如果沒有這種合作及善意，主席就無從 

順利地進行第十一屆會的工作。

三三七• 我必須坦白地說，當我召開這幾天的 

會議時，我預料將大見風波；我甚且要温習議事規 

則 ，預期有許多程序問題提出。但是我很高興地說 

我在這方面是錯誤了；我全然無須使用我對議事規 

則的知識，因爲各位代表自己主持了會議。如此， 

我相信每一個人都可以同意，在本大會中最少大家 

都能心平氣和，而這種心平氣和的態度也反映了眞 

正的善意。這是重要的，因爲在數日內卽行開幕的 

第十二屆會中，有許多極重要而且微妙的問題，有 

待解决。

三三八. 例如其中有裁軍問題，世界輿論，尤 

其是各小國的輿論，對這個問題希望有某種方式的 

初步協議。此外也有關於殖民地的各項重要問題。 

因此第十一届會能在友好善意的精神中結朿，那是

最好的。我說我們在友好善意的精神中結朿第十一 

屆會，我相信我並不是過分樂觀，我也希望在我們 

繼任主席的領導下，這種精神能够發展成爲合作精 

神 ，並且希望大會笫十二屆會的討論能够達成積極 

的結果。

三三九. 私 書 長 ：承蒙主席獎飾，我敬表感 

謝，我也感謝各位副主席，他們對祕書處各位同事 

與我本人均有獎譽。我相信祕書處全體同事都同意 

我的意見，能爲本組織服務，尤其是在本組織遭受 

艱難考驗的時期，這是一種榮譽。我們對於聯合國 

在第十一屆會中所完成的工作，同感滿意。我們並 

且决定竭盡所能，繼續祕書處對大會的服務，以協 

助大會的重要工作。

議程項目二 

默禱或默念一分鐘

三四〇 . 主席：在尙未宣吿第十一屆會閉幕 

前，我請各代表起立默義或默念一分鐘。

各代表嘯立。

屈會閉幕

三四一. 主席 ：大會第十一届會閉幕。

九月十四曰昱期六彳夜一時二十五分敬會


